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Ciento seis años cumplió el día de Nochebuena, Delfín Gómez, en Adanero.
LUMBRERAS
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Delfín Gómez vivía en Adanero

Murió a los 106 años de edad
El pasado día 25, fallecía, en 

Adanero, Delfín Gómez, agricul
tor de la mencionada localidad 
que el día anterior había cum
plido ciento seis años de edad. 
Una parada respiratoria fue la 
causa de su muerte y hasta ese 
momento el centenario posi
blemente de mayor edad de cuan
tos existen en la provincia man
tenía sus facultades físicas y 
mentales en buen estado.

Desde que cumplió los cien 
años. Delfín Gómez ha venido 
siendo objeto de homenajes con 
motivo de sus nuevos cumplea
ños. La última ocasión para ello 
fue precisamente el día antes de 
su muerte, ya que nació un día de 
Nochebuena, y nada hacía pre
ver el fatal desenlace.

Delfín Gómez era viudo y vivía 
en Adanero con una hija de los 
cinco hijos que tuvo. Nietos, 

REGALOS

Todo para las futuras mamás 
VESTIDOS - PANTALONES 

CORSETERIA
Reyes Católicos. 14 < (Pasaje)

bisnietos, tataranietos forman 
una larga sucesión y todos ellos 
asistieron, acompañados del pue
blo entero, al entierro del que 
fuera nombrado alcalde hono
rario de la localidad y que se 
celebró el día 26.

Delfín Gómez había nacido en 
Adanero y era nieto de los Con
des de Adanero.

Hasta pocos momentos an
tes de morir, se encontraba 
perfectamente e incluso había 
paseado por la calle, como era su 
costumbre, tras haber superado 
una pulmonía días antes.

Durante su larga vida. Delfín 
Gómez trabajó como agricultor y 
ganadero por cuenta ajena, hasta 
que le llegó el momento del 
merecido descanso que ahora se 
hace eterno y en paz. Desde estas 
páginas así lo deseamos.

Ya puede comprobarse el efecto que producirá la muralla sin almenas. lumbreras

Si el Pleno del Ayuntamiento de hoy lo aprueba

La muralla puede quedar sin almenas
En algunas zonas ya han sido desmontadas

La muralla de Avila puede 
quedar desalmenada en su to
talidad, con objeto de evitar el 
feo contraste de la parte descu
bierta en la calle de San Segun
do con respecto al resto del 
recinto. Como se sabe, el trozo 
de muralla que quedó al descu
bierto enja calle de San Se
gundo se reconstruyó en su 
parte superior, pero dejándolo, 
recto, sin almenas. Al tratarse’ 
este tema con el director gene
ral de Patrimonio de la Conse
jería de Educación y Cultura de 
la Junta de Castilla y león este 

manifestó textualmente que 
“mientras yo sea director ge
neral, no se inventarán alme
nas”. La frase de Enrique Ba
quedano parece que, por fin. ha 
sido objeto de seria considera
ción por parte del Ayuntamien
to que puede decidir, tal vez en 
el Pleno de esta tarde, que se 
suprima este invento de las 
almenas en todo el recinto amu
rallado. De momento, y con ob
jeto de que pueda observarse el 
efecto de la carencia de alme
nas en alguna parte que no 
haya sido objeto de recons

trucción. han sido desmonta
das ya algunas en la zona que 
muestra la imagen.

Si, como parece probable, se 
decide suprimir la totalidad de 
las almenas, la obra no supon
drá ningún desembolso para el 
Ayuntamiento, ya que la Direc
ción General del Patrimonio de 
la Consejería de Educación y 
Cultura de la Junta de CastiUay 
León correría con todos los 
gastos. Y el titular de la Direc
ción General, tan feliz
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“Hay dos clases de sed que es imposible engañar 
por mucho tiempo sin que uno se seque: la sed 
de mar y la sed de admirar...”.

TRIBUNA LIBRE

(A. Camus). ¿Bromear con la inocencia?
Por ANSELMO RUJAS GONZALEZ

LA SOLANA
Los vascos, en

Se acercó a Madrid el candi
dato a lendakari del Gobierno 
vasco, José Antonio Ardanza. Se 
reunió con el presidente del Go
bierno español, Felipe González. 
La entrevista fue larga, muy larga, 
según señalan todos los medios 
informativos. Nada menos que 
ciento ochenta minutos estuvie
ron hablando. ¿Y al final, qué?, se 
preguntarán algunos. Al final pa- 
recé que comienza a haber sig
nos nuevos que conviene rese
ñar: la bandera de España —es 
decir, la bandera de todo el Esta
do— ondeará conjuntamente 
con la vasca en el palacio de la 
presidencia del Gobierno vasco; 
habrá pacto de ligislatura entre 
los nacionalistas y los socialis
tas, para superar así la situación 
de difícil gobernabilidad por la 
que atravesaba»aquella Comuni
dad Autónoma, ya que el PNV no 
tenía la mayoría absoluta; se 
agilizará el proceso de transfe
rencias y el desarrollo del Esta
tuto de Guernica... Y se habló del 
terrorismo, de la reconversión 
industrial y naval* Fue, en pala
bras del futuro lendakari, un 
primer encuentro, al que segui
rán otros. Un dato a tener en

• APLAUSOS, con bocinas de 
automóviles a todo gas, a la 
Dirección General de Tráfico, 
por el servicio de orientación a, 
los conductores. No se cansan de 
insistir, a través de anuncios y 
comunicados, los responsa
bles de aquélla, que antes de 
emprenderse viajes, se llame al 
teléfono (91)7421213 donde fa
cilitarán toda la información 
precisa sobre estado de carrete; 
ras, intensidad del tráfico, etc. Así 
se sirve a los ciudadanos, que so
mos quienes pagamos estos ser
vicios.

• PITOS, con petardos y benga
las, a los que se dedican, durante 
estos días, a tirar petardos junto 
a los transeúntes, “rompiendo” 
los tímpanos de algunos. PITOS 
también para quienes propagan

Madrid
cuenta: Ardanza estaba acompa
ñado por la plana mayor del PNV 
queriendo ésta dar a entender 
que será a partir de ahora ella la/ 
que controle al Gobierno vasco.

Pero la crisis —la grave crisis 
suscitada con la destitución de 
Garaicoechea— no está, ni mu
cho menos, resuelta. Las bases 
del PNV no van a quedarse calla
das y el destituido lendakari in
tentará, lógicamente, dar su ba
talla. Las bases nacionalistas de 
Guipúzcoa habían solicitado la 
dimisión de Ardanza como presi
dente de la Diputación de esta 
provincia y de Sodupe como pre
sidente del partido en la misma. 
Dentro de pocas semanas se ce
lebra la elección, en Guipúz
coa, del presidente del PNV. Ga
raicoechea intentará ser elegido, 
aunque el aparato del partido ya 
ha dicho que no tiene carnet. 
Habrá que esperar a ver lo que se 
fragua en las próximas jornadas. 
Por lo pronto, para que Ardanza 
sea parlamentario vasco, tienen 
que renunciar seis personas que 
están antes que él. Difícil es la 
papeleta.

JOSE MANUEL SERRANO

la venta de estos productos cuya 
utilización, en la vía pública, 
puede ser sancionada con multa 
de mil a diez mil pesetas.

• APLAUSOS, con acompaña
miento de panderetas, zambom
bas y almireces, a los autores del 
nacimiento instalado en el Mer
cado Chico que está siendo visi
tado por centenares de peque
ños y mayores.

• APLAUSOS, alegres e inocen
tes, a todos aquéllos que, en un 
día como hoy, se sienten niños 
para disfrutar de las pequeñas 
bromas, demostrando así que la 
vida debe ser tomada de forma 
más alegre y sonriendo, pese a 
los malos tragos por los que 
muchas veces hay que pasar.

Es tradición secular dedicar 
un día del calendario humano 
al recuerdo de la inocencia, de 
la ingenuidad, de la carencia de 
malicia. Y ese día umversal
mente elegido es el 28 de di
ciembre, el día de los Inocen
tes. Dicha costumbre tiene 
fundamento histórico-bíblico 
al conmemorar la liturgia de la 
Iglesia en el clímax navideño la 
muerte de los Santos Inocen
tes, decretada por aquel sátra
pa y sanguinario Herodes el 
Grande. La degollación de los 
inocentes fue la última hazaña 
de aquel viejo político tamba
leante en un trono ilegítima
mente usurpado. Nadie supo 
nunca cuántos fueron los ni
ños sacrificados al miedo del 
uxoricida y parricida Herodes. 
No sabemos cuántos serían. 
Pero miles y miles de inocentes 
habrían de morir después sin 
más delito que no ser deseados 
y el de incrementar el número 
de bocas hambrientas. Hay un 
profundo misterio en esta 
ofrenda sangrienta de los pu
ros.

Es moneda corriente en este 
día bromear sobre la inocen
cia, dar inocentadas a los inge
nuos, sorprender con picaresca 
a los incautos, propinar risibles 
y festivos timos a los cándidos 
y celebrar ruidosamente entre 
las amistades el candor e inge
nuidad de los “timados”, y la 
habilidad sorpresiva de los “ti
madores”. Por lo demás, es una

Carta abierta al 
alcalde de 
Candeleda

Querido Alcalde:
No cumplo con menos, si no le 

dedico unas líneas en estos días 
tan entrañables recordando 
cuantas Vd. me dedicó a mí en la 
prestigiosa y duradera revista “El 
Pregón rie Gredos”;

En primer lugar, quiero expre
sarle mis mejores deseos de una 
feliz salida y entrada de. Año 
Nuevo. Lo de “próspero” lo deja
remos para otra ocasión. Vd. ya 
me entiende, Sr. Alcalde. Tam
bién quiero delicitarle por las 
dos o tres docenas de cupresus- 
arizónica que ha plantado recien
temente alrededor del monu
mento a la Constitución y, cómo 
no, al ICONA que ha tenido la 
gentileza de regalárselos pese a las 
reiteradas campañas de despres
tigio hechas por Vd. hacia este 
organismo. Quién lo diría, señor 
Alcalde,

Pero en fin, todo llega. A ver si 
la plantación de estas arizónicas le 
sirven de estímulo y empieza a 
animarse y a preocuparse de los 
cientos de árboles —palmeras, 
naranjos, etc.— que se pusieron 
durante mi permanencia al fren
te de la Corporación anterior y 
que, por unas cusas o por otras, 
se encuentran en estado deplo
rable. Y nos demuestra, con he
chos, que es Vd. un defensor de , 
la naturaleza, pues, hasta ahora, 
lo único que los candeledanos 
hemos podido intuir de Vd. es 
que en lo que se refiere al color 
Verde, el que más le gusta es el de 
los billetes de mil pesetas.

En cuanto a su programa elec
toral, creo que aún es pronto 

costumbre loable y hasta plau
sible despertar de su sueño 
paradisíaco a los incautos po
bladores de este pícaro mundo. 
Con esto no hacen más que 
pagar el tributo de la novatada 
antes de inscribirse en la cate
goría social de la veteranía. Es
te uso popular es un alertar a 
los espíritus pueriles que con 
su infantilismo se exponen a 
correr riesgos y odiseas ante la 
picaresca de los espabilados y 
listillos de este mundo. De esta 
manera, el 28 de diciembre es 
una fecha lúdica.

Lo que a mi juicio no es tan 
plausible es jugar con la ino
cencia, es holocaustar víctimas 
puras, y es eliminar inocentes 
innecesariamente en aras de la 
salvación de la humanidad, ba
jo la cortina de humo de la falta 
de recursos alimentarios. Ver
dad es que la superpoblación 
del año 2000 roba el sueño 
“despreocupado” a los gober
nantes y responsables de todas 
las latitudes, debido al azote 
del paro y del hambre apocalíp
ticos que se avecinan. Pero esta 
voz de alarma más bien que 
justificar los bills control de la 
natalidad, los colectivos abor
tos, las siegas crueles de vidas 
inocentes para eliminar excesi
vas bocas que les pidan pan, 
debería ser más bien un alda
bonazo a la conciencia de los 
políticos y dirigentes a fin de 
dedicar sus loables esfuerzos a 
fomentar y solventar los graví-
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para hacer un balance. Son nada 
más quinientos sesenta y cinco 
días apróximadamente, los que 
lleva de gobierno. Es lógico que 
en este breve período de actua
ción no haya tenido tiempo de 
desarrollar el programa tan apre
tado que nos presentó, pero me 
temo que en lo que resta le va a 
ser muy difíil poderle tenninar, a 
no ser que eche horas extraordi
narias. Pero por favor, no nos las 
cobre.

Sobre todo esto ya tendre
mos oportunidad de hablar largo 
y tendido, cuando comparemos, 
al final de su mandato, la decla
ración de bienes la que, según 
Vd. deberían hacer todos los po
líticos y supongo que Vd. la 
habrá hecho antes de la toma de 
posesión de su cargo. Entonces 
será el momento de repasar suel
dos, dietas y demás zarandajas 
que habrá percibido en estos 
cuatro años.

Aprovecho también estos días 
tan significativos para recordar
le que tiene sin pagar las horas 
extraordinarias a varios emplea
dos, como policías, barrenderos, 
etc. ¿Es esto el socialismo, señor 
Alcalde? ¿0 se le ha olvidado que 
está representando a este parti
do? ¿Es Vd. tan descuidado para 
cobrar su generoso sueldo? 
vd., que presume de ser auto- 
abanderado defensor del diálo
go, ¿por qué no se digna con
testar los escritos por ellos pre
sentados?

Me permito recomendarle que 
abandone la preocupación obse
siva que tiene por cambiar la 
finalidad de los fondos que fue
ron designados en “Planes Pro
vinciales” para la construcción 
de la polemizada presa en la gar
ganta de Santa María. Sobre este 
tema no tenga inconveniente en 

simos problemas de nuestro 
mundo en vez de dilapidar in
gentes sumas de dinero en ar
mas mortíferas, en viajes inter-" 
planetarios y en experimentos 
espaciales. Limpiar, sí, las ma
reas negras de las zonas se
dientas de la geografía del 
hambre, como invoca UNICEF 
y borrar de la lista de desem
pleados a los miles y millones 
de hombres que buscan traba
jo y que forman parte en con
tra de su voluntad del ejército 
inmenso de hombres en huelga 
de brazos caídos. Esto es tarea 
eneludible e inaplazable de los 
responsables en el gobierno de 
los pueblos, y de los que tienen 
en sus manos el poderío eco
nómico y las riquezas, y de la 
humanidad entera en solidari
dad con ellos.

Se puede bromear con la 
inocencia e ingenuidad de los 
niños, pero no hasta el extremo 
de arriesgar y sacrificar sus 
vidas. Nadie nos ha constitui
do jueces de vidas ajenas. La 
vida siempre es un don de Dios. 
Pero es necesario eri una socie
dad enferma de muerte que los 
cristianos y hombres de buena 
voluntad mantengan alta la 
tensión hacia la vida, donde 
quiera que nazca y viva. Es 
preciso respetar, favorecer y 
guardar toda vida, ya que no es 
justo bromear en asunto tan 
transcendente con la inocen
cia. 

invitarme a una sesión pública y 
conjuntamente debatiremos el 
mismo.

Mejor que cambiar la finali
dad de los fondos, sería conse
guir nuevas asignaciones para la 
construcción de cauces. Por lo 
tanto, no debe Vd. intoxicamos y 
tratar de apuntarse éxitos que no 
le pertenecen.

Le recuerdo, finalmente, que 
sólo me dirigo a Vd. para felici
tarle por su condición de prime
ra persona pública de nuestro 
pueblo, pero, en ningún mo
mento, por los logros consegui
dos por Vd. para Candeleda. A 
pesar de sus muchas subidas y 
bajadas de los puertos "Pico” y 
“Menga”, el factor determinante 
de su actuación, en los quinien
tos sesenta y cinco días que lleva 
al frente de la Corporación, ha 
sido una manifiesta falta de aus
teridad e incapacidad de gestión.

Espero que el próximo año, en 
bien de todos los candeledanos, 
podamos ver hecho realidad par
te, al menos, de lo que nos ofre
ció, por aquello de que “obras 
son amores y no buenas razo
nes”.

Atentamente,
Florentino Monforte Gómez

P. D. Concluida esta carta, me 
entero de que han sido sancio
nados con dos días de haber los 
guardas jurados de montes, por 
haber montado en la moto a un 
ciudadano que tenía que reco
rrer Verrios kilómetros. Sin em
bargo, el coche de la Policía 
Municipal lo está utilizando el 
señor Alcalde a discreción. Se
ñor Alcalde, de haberlo sabido, 
en lugar de comprar un utilitario 
para la Policía, hubiésemos com
prado un “Mercedes”, con ban
derín y todo. MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Viernes, 28 de diciembre de 1984/Página 3 ----------------- -------------------------------------Avila
Avila. Maximiliano Fernández

“La aprobación del decreto 
de fusión de las Cajas de 
Ahorros de Avila por la Con
sejería de Economía y Ha
cienda de la Junta de Castilla 
y León es un paso de gran 
importancia, ya que sin ella 
seria imposible continuar”, ha 
dicho a EL DIARIO DE 
AVILA, el director de la Caja 
General de Ahorros y Monte 
de Piedad de Avila, Carlos 
Martín de Velasco, analizan
do las consecuencias de este 
decreto. “En el orden buro
crático y social —ha añadi
do— es el primer y decisivo 
paso, sin perjuicio de los ante
riores, que adoptaron las res
pectivas asambleas. Hasta 
conseguir esta resolución de 
la Consejería de Economía y 
Hacienda han sido laboriosas 
las gestiones que hemos te
nido que realizar y pongo 
como antecedente los acuer
dos de las respectivas asam
bleas, acuerdos que hubo que 
tramitar con solicitud al Ban
co de España, para que, a su 
vez, los cursase al Ministerio 
de Economía y Hacienda, que 
en principio era el organismo 
competente para autorizar la 
fusión; pero en tanto que 
tomaba los acuerdos y deci
siones oportunas, la Junta de 
Castilla y León asumió, entre 
otras funciones, las referidas a 
las Cajas de Ahorro, incluida 
la autorización de la fusión. 
Esto produjo una ligera dila
tación. No obstante, quiero 
hacer público reconocimiento 
de la diligencia e interés pues
tos por la Consejería de Eco
nomía y Hacienda, para ace
lerar, como lo ha hecho, la 
publicación del decreto”.

CONOCER LA SITUACION 
PATRIMONIAL
DE LAS CAJAS

Preguntado por los pasos 
que se van a dar a continua
ción, el director de la Caja 
General, Carlos Martín de 
Velasco, respondió:

—Lo primero, esperar a 
que salga publicado el co
rrespondiente Decreto en el 
Boletín Ofícial de Castilla y 
León, después, conocer la si
tuación patrimonial de ambas 
cajas, integrar los balances de 
una y otra y comenzar ya a 
trabajar y a actuar como una 
sola entidad. Previamente, se

Carlos Martín de Velasco Lumbreras Sede de la Caja General Lumbreras

Carlos Martín de Velasco, director de la Caja General:

“La fusión de las dos Cajas beneficiará 
a Avila”
habrá firmado la escritura pú
blica notarial de la integra
ción de una y otra Caja y la 
creación de la nueva. Es un 
tanto imprevisible el tiempo, 
pero podía estar resuelto en el 
plazo de un mes.

—¿Se sabe ya cómo se va a 
gobernar la nueva Caja?

—Los órganos de gobierno 
están previstos en los acuer
dos de las respectivas asam
bleas, que en su día se toma
ron en virtud de la legislación 
vigente, acuerdos que serán 
respetados en toda su integri
dad, si bien, dentro de lo que 
disponga la nueva ley regula
dora de los órganos rectores 
de las Cajas de Ahorros, re
cientemente aprobada por el 
Consejo de Ministros y pen
diente de su aprobación por 
las Cortes.

—¿Pueden producírse pro-, 
blemas de acoplamiento?

—Creo que no, porque to
do se estudia adecuadamente. 
En todo momento se ha ga
rantizado a ambas plantillas 
la permanencia en sus puestos 
de trabajo, sin menoscabo al
guno de los derechos que 
tienen adquiridos y con el 
firme propósito de igualar a 
una y otra plantilla, estable
ciendo las mejoras que fueran 
necesarias para esta equipara
ción,. que nunca ha de supo
ner mengua de los mismos.

En el plazo de un año o año y 
medio queremos que desapa
rezca la idea de que se pro
cede de una o de otra.

ADMINISTRAR EL 
60 POR 100 DEL 
AHORRO PROVINCIAL

—¿Qué va a suponer para 
las Cajas y para Avila esta 
fusión?

—La decisión de fusionarse 
las dos Cajas es de cada una 
de ellas. Si hemos llegado a 
esta decisión ha sido de co
mún acuerdo entré las dos 
entidades, no de forma uni
lateral. Hemos entendido que 
era conveniente para la eco
nomía provincial y así lo'he 
manifestado en las interven
ciones públicas. Hay que te
ner en cuenta que abarcamos 
toda la provincia a través de 
una amplia red de oficinas, en 
algunos casos duplicadas con 
gastos inútiles de inmobiliario 
y personal. Lo que pretende
mos es prestar un servicio 
típico de las Cajas de Ahorros 
para la economía provincial, 
como es el crédito. Con ello 
llegaremos a administrar el 60 
por 100 del ahorro provincial; 
es decir, que de cada 100 
pesetas que ahorran los abu
lenses, 60 las tenemos noso
tros y el resto, todas las demás 
instituciones financieras de la 

provincia. Nos situaremos en 
una cuota de ahorro que su
perará los 52.000 millones de 
pesetas, lo que nos coloca en 
el puesto 34 del “ranking” de 
las Cajas de Ahorros de Espa
ña, subiendo 20 puntos. Todo 
esto facilitará la ampliación 
de nuestra red de oficinas a 
Madrid, que es uno de los 
objetivos que yo me planteo 
realizar en la gestión de la 
nueva Caja, porque siempre 
hemos tenido presentes los 
intereses del amplio colectivo 
de abulenses que reside en la 
capital de España.

SE HABILITARA PARA 
OFICINAS EL EDIFICIO 
DE LA CALERA

—Hablábamos antes dé las 
sucursales u oficinas que se 
quieren unificar, ¿qué se va ha 
hacer con, el resto de los 
edificios de que se va a dis
poner?

—Se va a mantener el edifi
cio principal de la Caja Cen
tral de forma temporal para 
no interrumpir el hábito de 
los clientes. Es decir, que con
tinuarán abiertos los dos edi
ficios. En cuanto a la provin
cia, todavía no se ha estable
cido qué es lo que se va a 
mantener, aunque obviamen
te, en los casos en que existan 
oficinas de las dos Cajas, que

dará una sola para cumplir el 
objetivo de economía. En 
cualquier caso, existirán sufi
cientes oficinas en la provin
cia para prestar el mejor servi
cio posible a nuestros clientes. 
También quiero añadir que, 
dada la magnitud económica 
de la nueva Caja, estamos 
habilitando el edificio de 
nuestra propiedad conocido 
como La Calera, en la carre
tera de Rivilla, para llevar a él 
parte de nuestros servicios 
administrativos y, además, 
proyectamos abrir allí una 
oficina urbana, dando ocupa
ción así a todo el edificio.
NO SE ESTA CAUSANDO 
DAÑOS A LA IGLESIA DE 
SAN PEDRO

—¿Cómo van las obras del 
edificio de la Plaza de Santa 
Teresa y para cuándo pueden 
estar terminadas?

—El nuevo edificio tiene un 
plazo para ejecutarse de 22 
meses, de los que ya han 
transcurrido 4. Creemos que 
estará concluido en el plazo 
previsto.

—Se ha dicho que las obras 
pueden perjudicar gravemen
te a la iglesia de San Pedro, 
¿cuáles son sus informes?

—Estamos realizando la 
obra con todos los elementos 
técnicos que se aconsejan pa
ra no causar el menor daño al 
monumento de la iglesia de 
San Pedro, por lo que esta
mos convencidos de que no se 
están produciendo ni se van a 
producir deterioros. No obs
tante, estaríamos dispuestos a 
tomar mayores medidas si 
fuera oportuno, e incluso a 
modificar el proyecto en cual
quier sentido, antes de perju
dicar al edificio.

Concluimos la entrevista 
con la expresión de un deseo 
por parte del director de la 
Caja General de Ahorros y 
Monte de Piedad de Avila, 
Carlos Martín de Velasco:

—Quiero, expresamente, 
hacer votos por el más feliz 
resultado de la fusión de las 
dos cajas, congratulándome 
del acuerdo al que hemos 
llegado una y otra y deseando 
que los más afectados por la 
integración, que son nuestros 
clientes y empleados, obten
gan, en la nueva Caja, los más 
positivos resultados y benefi
cios de esta fusión. Que sea 
para bien de toda Avila y su 
provincia.
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Avila. Maximiliano Fernández

“La aprobación del decreto de 
fusión de las Cajas de Ahorro de 
Avila por parte de la Consejería 
de Economía y Hacienda de la 
Junta de Castilla y León es uno 
de los últimos y definitivos pa
sos para la integración de las 
Cajas, asunto en el que se viene 
trabajando ya desde hace casi 
dos años”, ha dicho a EL DIARIO 
DE AVILA el director de la Caja 
Central de Ahorros y Préstamos, 
Ramón Hernández García.

Su explicación sobre el proce
so de fusión ha sido ésta: “En el 
mes de junio de este año se pre
sentaron en el Banco de España 
la petición oficial de fusión, 
aprobada por las respectivas Ca
jas y asambleas de las dos cajas y 
los primeros estatutos y regla
mentos de procedimiento elec
toral por los que se regirá en el 
futuro la Caja de Ahorros de 
Avila. El Banco de España infor
mó favorablemente la petición y 
la pasó al Ministerio de Econo
mía y Hacienda, para su aproba
ción definitiva. En este tiempo, la 
publicación del decreto de la 
Junta de Castilla y León, asu
miendo determinadas compe
tencias sobre las Cajas de Ahorro 
de la región, hizo que el trámite 
se dilatase unps meses porque la 
aprobación de la fusión era ya 
competencia de la Junta, mien
tras que la concesión de bene
ficios fiscales seguía reservada 
al Ministerio de Economía. Estas 
nuevas competencias de la Jun 
ta sobre las Cajas de Ahorro 
motivaron una modificación de 
los estatutos inicialmente apro
bados, sustituyendo las referen
cias del Ministerio de Economía 
y Hacienda por las de la Junta de 
Castilla y León.

EQUIPOS DE LAS DOS CAJAS 
HAN VENIDO ACTUANDO 
CONJUNTAMENTE

—¿Qué ha supuesto este im
pass para el ritmo de la fusión?

—A pesar del paréntesis, ya 
cenado con la aprobación de la 
orden y una vez aprobados tam
bién los beneficios fiscales de la 
fusión por el Ministerio de Ha
cienda, no se ha perdido el tiem
po, puesto (jue en estos meses, 
equipos de las dos Cajas han 
venido actuando conjuntamente 
para ir resolviendo los proble
mas de acoplamiento de perso
nal, de estudio de oficinas a 
mantener, de análisis de présta
mos y créditos, unificación de 
intereses de las cuentas del pasi
vo, etc., con el fin de tenerlo todo 
previsto para cuando llegue el 
momento de la integración de
finitiva. -

Ramón Hernández, director de la Caja
Central lumbreras

La fachada del edificio de la Caja Central, en plena Plaza de SantaTeresa lumbreras

Ramón Hernández, director de la Caja Centrai

“No era lógico que hubiera dos Cajas
haciéndose la competencia”

—A partir de ahora, ¿qué se va 
hacer?

—Una vez que se publiquen 
estos decretos de la Junta y del 
Ministerio de hacienda y que se 
terminen las auditorías, sobre 
los balances de ambas Cajas se 
procederá a la firma de la corres
pondiente escritura pública de 
disolución de ambas entidades y 
a la creación de la nueva Caja de 
Ahorros de Avila. Estos trámites 
pueden estar ultimados, como 
máximo, en el plazo de dos 
meses.

LOS ORGANOS DE GOBIERNO, 
CON REPRESENTACION 
PROPORCIONAL DE LOS 
RECURSOS

—¿Qué órganos de gobierno 
van a funcionar?

— Se van a crear unos órganos 
de gobierno provisionales, for
mados por integración de parte 
de los actuales, en proporción a 
los recursos ajenos de cada uno. 
Estos órganos de gobierno, de 
consejo, de comisión ejecuti
va, de control, de representa
ciones, etc., pueden estar ac
tuando durante dos años como 
etapa de integración y rodaje, 
hasta que, transcurridos esos 
dos años, se creen los órganos 
definitivos de la nueva Caja, que 
ya no son i de una ni de otra, sino 

de todos los impositores y perso
nal que elige a sus representan
tes.

—¿Cómo va a quedar la direc
ción?

—El director de la Caja Cen
tral, teniendo en cuenta su edad 

de jubilación y para facilitar la 
dirección única, pone volunta
riamente su cargo a disposición 
del consejo, facilitando así las 
cosas todo lo posible.

—¿Puede haber problemas de 
acoplamiento entre el perso
nal?

—En este tiempo se han he
cho una serie de cursos por la 
empresa Consultores Españoles, 
S.A., para conocer el potencial 
humano de- los empleados de 
ambas Cajas y sus aptitudes, pro
poniéndose a las personas más 
aptas para cada puesto. También 
se ha convocado en este tiempo 
un concurso para proveer 4 pla
zas, con más de 50 solicitantes. 
No es de prever, por lo tanto, que 
haya dificultades insuperables 
de acoplamiento, sobre todo por 
que en esta larga tramitación del 
proceso, todos los empleados 
han asumido las ventajas de la 
fusión y van a seguir trabajando 
con la misma ilusión por la nue
va entidad y siempre al servicio 
de Avila.

EVITAR COMPETENCIAS 
INUTILES

—¿No ha habido ninguna du
da ni vacilación en cuanto a la 
fusión?

—Se ha llegado a la decisión 
de la fusión porque la situación 
económica actual está propi
ciando, en todos los niveles, las 
fusiones y concentraciones de 
empresas. Con la nueva Caja se 
pretende evitar competencias 
inútiles, ahorrar gastos comu
nes, tener una mayor capacidad 

de actuación en la provincia, 
utilizar mejor los sistemas de 
informática y concentrar esfuer
zos.

De momento, la suma de am
bas plantillas pueden suponer al
gún exceso de personal, pero fue 
un acuerdo previo para la fusión 
que no supusiera perjuicio para 
ningún empleado. Hasta que el 
desarrollo futuro de la entidad 
exija aumento de plantilla, habrá 
más personal para atender mejor 
a los clientes y especializarse en 
todos los nuevos productos fi
nanciares que están saliendo al 
mercado. No es lógico que en 
una provincia tan pequeña como 
la de Avila hubiese dos Cajas de 
Ahorros confederadas hacién
dose la competencia, cuando las 
aspiraciones de todas las comu
nidades autónomas son las de 

potenciar las Cajas de Ahorros de 
la región para que se inviertan 
todos los recursos en cada co
munidad. En estos momentos, 
las Cajas de Ahorro de Avila son 
las que tienen mayor cuota de 
mercado de ahorro, con un 60 % 
del provincial mientras que en 
otras, provincias no superan el 
40. En cifras absolutas, con la 
unión nos situaremos en el pri
mer tercio del “ranking” de Cajas 
de Ahorro. Esto y el superar los 
50.000 millones de pesetas de* 
ahorro nos va a permitir, en con
secuencia, tener una oficina pro
pia en Madrid.

—¿cómo va a quedar el tema 
de los edificios y sucursales?

—Se utilizarán todos los ne
cesarios para ef mejor servicio 
del público y se cerrarán, cuando 
sea conveniente, alguno de los 
duplicados, sin olvidar que en 
los pueblos hay sus preferencias. 
Se intentará también que en las 
oficinas que queden haya em
pleados dé las dos Cajas.

LA CAJA SE CREO PARA 
ATENDER A LOS NECESITADOS

—Queremos terminar con una 
referencia a lo económico y a la 
filosofía que ha inspirado a la 
Caja Central. ¿Se ha buscado 
siempre el criterio de rentabili
dad o se han tenido en cuenta 
otros factores de tipo humano?
—Nosotros hemos tenido muy en 

cuenta los factores humanos. 
Las dos Cajas que ahora se unen 
poseen cada una su historia y su 
línea de actuación: una, una organi
zación, la otra, una tradición de 
atender al necesitado. Nosotros 
nos hemos volcado más que en 
ganar dinero, en atender a la 
gente y eso la gente lo juzga, 
porque de aquí no se ha ido 
nadie. Este tener en cuenta los 
factores humanos puede haber 
provocado que en ocasiones no 
se haya ganado todo lo que se 
debiera. Nunca hemos sido ca
paces de ganar dinero arruinan
do o hundiendo a una familia.La 
Caja se creó para atender a los 
necesitados y para combatir la 
usura. Esta es la mejor obra so
cial que se puede hacer. El 90 por 
100 de los labradores de la pro
vincia que hoy tienen algo, reci
bieron la primera ayuda de esta 
Caja. Con nuestra tradición y la 
organización de la otra Caja,.la 
nueva Caja se potenciará pu
diendo hacer lo mismo con ma
yores medios.

Una filosofía a tener en cuenta 
y de la que algún día esperamos 
hablar más.detenidamente con 
Ramón Hernández García.

Sinclair ZX Spectrum

Estas Navidades Gran Oferta 
ORDENADOR PERSONAL

■iinc:laiir~ZX Spectrum 16 ó 48 k.
Sinclair" ZX Spectrum +

DESDE 3.300 PTAS. AL MES
Le obsequiamos con 8 cintas

informs tica
lí^hinSo DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO

PARA AVILA Y PROVINCIA

CONSEJOS 
AL 

CONDUCTOR

No confíen demasiado en el freno de mano, sobre todo 
cuando dejen ia familia dentro del coche, junto a un 
paraje peligroso. El freno de mano suele ser un cable que 
se destensa con facilidad y no ofrece demasiadas garan
tías de segundad.

C/ EDUARDO MARQUINA, 14 
Teléfono 211115
PORQUE LO NUESTRO ES LA INFORMATICA Y EN ELLA ESTA EL FUTURO. 
VEN HABLAR DE INFORMATICA CON PROFESIONALES.
TENEMOS SOLUCION A SUS PROBLEMAS

AUTO-ESCUELA
COllADO

AVENIDA 18 DE JULIO 20 - TU. 22 20,08 AVILA
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EL ALCALDE DE 
AVILA SE CASA

El alcalde de la ciudad de 
Avila, Mario Galán, ha decidido 
contraer matrimonio con la 
señorita Juana Ruiz Ruiz, pro
fesora de E.G.B., natural y 
vecina de Madrid. La boda, 
según se ha hecho público en 
el día de hoy, se celebrará el 
próximo 28 de diciembre, en 
el Santuario de Nuestra Seño
ra de Sonsoles. A continua
ción, habrá un banquete al 
que se espera asistan en tor
no al millar de personas, en
tre invitados y “añadidos” ya 
que son muchos los ciuda
danos abulenses que están 
dispuestos a participar de la 
fiesta.
DANIEL DE 
FERNANDO SERA 
CONSEJERO DE 
CASTILLA Y LEON

El procurador del CDS por 
Avila, Daniel de Fernando 
Alonso, va a ser nombrado 
consejero de Bienestar Social 
de la Junta de Castilla y León, 
una vez se lleve a cabo la 
remodelación que tiene pen
sado efectuar el presidente 
del Gobierno regional, Deme
trio Madrid, quien se reunió, 
en la mañana de hoy, con el 
procurador abulense.

Las condiciones impues
tas a Daniel de Fernando —y 
que éste ha aceptado— son 
las de que su grupo, el CDS, 
vote a favor de los socialistas 
en aquellas cuestiones que 
sean de gran interés regional.

Puestos al habla con Da
niel de Fernando —que se 
encuentra descansando en 
Arenas de San Pedro— ha 
confirmado a este periódico 
que espera trasladarse a Va
lladolid a principios del año 
próximo^

CANALES, 
NOMBRADO 
GOBERNADOR

El concejal abulense por el 
Partido Socialista Obrero Es
pañol, José Luis Blázquez Ca
nales, será nombrado gober
nador civil de Zamora en un 
próximo Consejo de Minis
tros, según informaciones 
llegadas a la Redacción de EL 
DIARIO DE AVILA.

No nos ha sido posible, 
establecer contacto con el 
señor Blázquez Canales ya 
que esta misma mañana ha
bía emprendido viaje a Ma
drid.

Dentro de la Campaña de Ayuda a Etiopía

Cáritas Diocesana recaudó más de dos 
millones de pesetas
Agradecimiento a los abulenses por su solidaridad

Qon motivo de la campaña de 
ayuda á ETIOPIA, la Delegación 
Diocesana de Cáritas informa de 
los resultados de dicha campaña 
en nuestra provincia, así como 
de todo lo relacionado con la 
misma;

1 .—Al día 26 de diciembre 
actual, se ha recaudado en esta 
delegación de Cáritas, a través de 
la campaña hecha en todas las 
parroquias de la diócesis, la can
tidad de 2.100.000 pesetas.

2 .—Aún siguen llegando do
nativos y la campaña está abierta.

3 .—Cáritas Española, además 
de los diez millones y medio de 
pesetas que envío de inmediato, 
espera obtener de dicha campa
ña, en todo el Estado Español, al 
menos unos cien millones de 
pesetas. .

4 .—Cáritas Española ha fleta
do, desde Málaga, un barco con 
más de 20.000 toneladas de arroz, 
mantas, coches Lank Rover y 
piezas de tela que pedía Etiopía.

5 .—Queremos, además, (ante

Por la posibilidad de tomar contacto con los cables eléctricos

Un peligro en la calle Madrigal
La fotografía muestra clara

mente el peligro existente en la 
calle de Madrigal por la altura de 
las piedras, hasta los mismos 
cables, probablemente de alta 
tensión. 

las preguntas que a veces nos 
hacen sobre si llegan estas ayu
das a su destino) informar sobre 
la seguridad absoluta de que 
“todo” lo que se recauda para 
dicha emergencia va a parar, a 
través de Cáritas Internacional, 
con el fin de coordinar los distin
tos envíos que se hacen, a Etio
pía, intentando que el reparto de 
víveres y demás materias se haga 
bajo el control de Cáritas Africa
na y Etiope y en coordinación 
con otras organizaciones no gu
bernamentales.

Cáritas, con el fin de asegurar
se de que las cosas lleguen a las 
familias, envía representantes 
que permanecen en el país de 
entrega hasta que finaliza el re
parto correspondiente. Es impor
tante, incluso, subrayar que en 
campañas de este tipo se hace una 
coordinación entre las distintas' 
organizaciones no gubernamen
tales, y en ocasiones con el mis
mo Ministerio de Exteriores, a fin 
de ponerse de acuerdo y respon
sabilizarse de los distintos en

Según nos han dicho, en algu
na ocasión se ha visto a algunos 
niños columpiarse, saltando 
desde la piedra a los cables, en 
una prueba más de temeridad 
infantil. 

víos y víveres que solicitan y son 
más urgentès y necesarios, para 
una mayor eficacia- en la ayuda.

Cáritas Diocesana de Avila 
quiere agradecer, desde estas lí
neas, la solidaridad que, tanto en 
esta ocasión como en otras, de
muestran siempre los abulenses 
de la diócesis. Igualmente está 
permanentemente abierta a cual
quier tipo de información e ini
ciativas que le soliciten o le 
presenten. Unos de nuestros cri
terios prioritarios es siempre ser 
lugar de encuentro y de acogida.

Que el próximo 1985 nos trai
ga felicidad y paz a todos y nos 
haga cada vez más sensibles y 
solidarios con los que sufren, no 
sólo con los de lejos. También en 
nuestra provincia tenemos fami
lias que sufren: paro, necesidad, 
soledad, etc...

Abramos, cada vez más, nues
tro corazón al COMPARTIR.

¡Entonces es NAVIDAD!
Felicidades!!!

CARITAS DIOCESANA

Quizás sea conveniente, an
tes de que ocurra algo inevitable, 
tomar las medidas de precau
ción necesarias, para que no sea 
necesario lamentarse después.

CACHIVACHES

Mercado Grande
Está claro que el género 

humano es proclive a preo
cuparse a destiempo y a con
trapelo. Si el género humano 
aprendiera a tomarse las co
sas con más tranquilidad, po
siblemente evitaría muchos 
disgustos innecesarios e in
cluso algún que otro infarto 
del cardio de cada cual, no 
precisamente del mío. Por su
puesto que no es buena la 
indolencia. Pero tampoco lo 
es preocuparse por proble
mas qUe, a lo mejor, los acon
tecimientos solucionan an
tes de que lleguen a produ
cirse.

Resulta que, ante el anun
cio de la remodelación del 
Mercado Grande, los comer
ciantes de la plaza se preocu
paron por el futuro de sus 
negocios. Mal hecho. Ese es 
un ejemplo de una preocupa
ción a destiempo. ¿Qué la 
desaparición del estaciona
miento unida a la ausencia de 
otras zonas dedicadas a apar
camientos de vehículos en su 
proximidad puede perjudicar 
al comercio? Pues sí, porque 
ya se sabe que en Avila tene
mos la fea costumbre de pre
tender llegar con el coche 
hasta la misma puerta del 
lugar donde vamos. Pero ¿pa
ra qué sufrir por ello antes de 
que el problema llegue a pro
ducirse? Porque ahora resulta 
que, antes de que se suprima 
el estacionamiento del Mer
cado Grande, el personal ha
brá tenido que tomar la deci
sión de prescindir del coche, 
al menos en gran medida.

Resulta que, con las debi
das reservas y sin concretar 
nada, los periódicos naciona
les de ayer hablaban de una 
probable subida del precio de 
los carburantes para el mes 
de enero. Bien, pues no voy a 
ser yo quien diga a qué precio 
va a ponerse la gasolina (por
que no lo se) ni cuando se 
producirá la subida. Pero lo 
cierto (eso sí lo se) es que en 
las gasolineras tienen ya ins
trucciones de ajustar las má
quinas de los surtidores a tres 
cifras. Es decir, el litro supe
rará los veinte duros, porqué 
el 100 es el primer guarismo 
que tiene tres cifras.

' Con estas perspectivas y la 
situación económica general 
del paisanaje, los comerciantes 
del Grande y los del resto de 
la ciudad, puede que sola
mente tengan clientes pea
tones.

Javier Lumbreras

FORD ESCORT DIESEL 
Conozca d Diesel 

Fasciante.

LITR05/100KM5
PRUEBELO EN:

MANSO MOTOR, S. A.
Ctra. da Valladolid, Km. 1,300 
Teléfonos (918) 22-18-62 / 30
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El Barco de Avila

Excelente mercado de Nochebuena
El Hogar del Pensionista celebró 
su fiesta navideña

Piedrahita

Gran iluminación navideña 
y muchos visitantes
La lotería no se fijó en el Valle del Corneja

Barco de Avila. RESFLO.

Excelente mercado el celebra
do el pasado lunes. El día autén
tico de Nochebuena con un cli
ma aceptable que favoreció el 
desplazamiento de los comarca
nos en masa, acudiendo relativa
mente temprano y comenzando 
sus actividades inmediatamente. 
Así las calles se observaron con 
frecuencia con el popular de las 
gentes, los alrededores y lugares 
de aparcamiento llenos de ve
hículos y los establecimientos 
de toda índole con densidad 
concurridos. De forma más intensa 
los dedicados a la venta de los 
clasicos turrones, mazapanes 
propios de la festividad de estos 
días, algunos de los cuales inclu
so agotaron existencias de cier
tos dulzones artículos. Puede de
cirse que la predilección de las 
ventas abocaron a este tipo de 
establecimientos navideños, pe
ro que las gentes no repararon en 
adquisiciones.' Claro, eran fe
chas adecuadas y populares y en 
las que las festividades se hallan 
muy arraigadas.

Desde luego resultaba alenta
dor otear el ajetreo que duró 
desde las diez de la mañana a las 
tres de la tarde por doquier, sin 
perjuicio de que aún con poste
rioridad, como desperdigados, 
aún permanecieran en la villa 
personas que les agrada consu
mir los últimos minutos de es
tancia apurando la cerveza en la 
ditarachera charla que tan salu
dable les resulta.

No faltaron los acostumbra
dos puesto públicos en su diver
sidad de artículos que también 
consigueron aceptables ventas, 
al menos ante la presencia cons
tante de clientes que denotaban 
actividad, y no sólo este tipo de 
negocio, sino igualmente el teso 
de ganados se sostuvo animado 
en cuanto a presentación y ope
raciones realizadas, si bien en 
opinión de los expertos las coti
zaciones no tuvieron la reacción 
en alza esperada, que, al parecer.

como tónica general, acusaron 
unas cifras semejantes a las re
gistradas en mercados anterio
res, salvo las lógicas excepcio
nes que siempre surgen en deter
minados casos.

En resumen; un gran mercado 
de feliz Nochebuena, que para sí 
deseáramos todas las semanas.

NADA EN LOTERIA

Una vez más, la diosa fortuna 
no quiso ser pródiga ni amable 
con los barcenses.

No obstante, es posible que 
hogaño haya sido el sorteo que 
mayor cantidad de dinero se em
pleaba en toda la zona, y, como 
es natural, la esperanza invadió a 
los aficionados, teniéndose que 
conformar con la suerte adversa, 
pues apenas si algún que otro 
reintegro o terminación, ha sido 
el premio conseguido.

LA CALEFACCION PARROQUIAL

Muy contentos se encuentran 
los fieles con la calefacción pa
rroquial de nuestro monumental 
templo, cuya calefacción quedó 
instalada hace breves años. Y de
cimos que muy contentos por
que nuestros celosos sacerdotes 
la pusieron en marcha este año 
apenas insinuados los primeros 
fríos y dada la enorme extensión 
de la iglesia, se hace muy nece
saria, por lo cual la estancia está 
revestida de determinadas co
modidades.

EN MADRID LOS ATLETICOS

El Atlético madrileño tiene 
muchos adeptos en esta locali
dad, hasta el extremo que aquí 
funciona perfectamente una nu
trida Peña desde hace varios 
años, con simpatías bastante 
arraigadas y en varias ocasiones 
el equipo se ha volcado con los 
barcenses.

Hace unos días, la última vez, 
en que el club madrileño facilitó 
el desplazamiento y entrada de 

más de un centenar de aficio
nados locales y comarcales, re
sultando muy grata la visita, má
xime que el equipo registró un 
triunfo.

CINEGATICAS
No se encuentran satisfechos 

los cazadores con la presencia 
actual de la caza en el campo, 
pues indican que es mínima y 
que únicamente la perdiz es la 
especie, que aun siendo escasa, 
se deja disparar un poquito.

El precio de venta usual, es de 
500 pesetas pieza.

HUESTA EN EL HOGAR DEL 
PENSIONISTA

Como anticipo de Navidad y 
Reyes tuvo lugár una gran fiesta 
en el Hogar del Pensionista de 
esta localidad.

El salón se hallaba profusa
mente engalanado y atestado de 
pensionistas, comenzando la 
fiesta a las 4,30 de la tarde para 
concluir alas 10,30 de la noche, y 
asistiendo el director provincial 
de INSERSO, don Jesús Lancha 
Pérez y otras personalidades 
abulenses, juntamente con las 
autoridades locales.

Dió principio con un oficio 
religioso, a cargo del párroco de 
la villa, para continuar con la 
Adoración al Niño Jesús, entre 
cánticos y. músicas de villanci
cos.

A continuación se procedió a 
distribuir caprichosos regalos a 
todos los afiliados presentes’y 
más tarde la gran merienda cena 
de Navidad, en que por 300 pese
tas cubierto, se srivió el siguiente 
menú:

Melón con jamón, trucha a la 
Navarra con ensalada mixta. Fi
lete a la plancha con patatas 
fritas. Fruta del tiempo, yogourt o 
natillas. Vinos y champán.

Se recitaron villancicos y poe
sías y hablaron a los postres el 
señor director provincial y el 
presidente de la Junta de Go
bierno.

Piedrahita. TOS-SAN

Bonitos adornos y colgadu
ras con alegres bombillas. En la 
fachada del Ayuntamiento pre
ciosamente engalanada con ra
majes llenos de enormes col
gaduras y bombillas. En el cen
tro de la Plaza de España un 
hermoso árbol navideño com
pletamente cubierto de guir
naldas, preciosas colgaduras y 
muchas bombillas, resulta ver
daderamente bonito y llama 
enormemente la atención, así 
como la gran iluminación en 
toda la plaza, por lo que felici
tamos a la Corporación Muni
cipal. La mayoría de los estable
cimientos, están adornados 
con verdadero gusto, luciendo 
grandes y numerosas guirnal
das, bombillas y preciosos 
adornos, produciendo todo 
ello verdadera alegría y entu
siasmo en esta hidalga villa, 
deseando que al próximo año 
pueda ello repetirse, cosa que 
no dudamos.
PRECIOSOS BELENES

En las iglesias, en la Resi
dencia de Religiosas, en dis
tintos centros y estableci
mientos, como igualmente en 
muchos domicilios particula
res, gran colocación de precio
sos Belenes con cientos de 
figuritas, por lo que todos son 
muy visitados, pues son dignos 
de admirar.
PETICION DEL AGUINALDO

Muchos grupos de jovenci
tos de ambos sexos, así como 
niñas y niños alegraron enor
memente la Nochebuena can
tando preciosos villancicos y 
canciones, con gran acompa
ñamiento de zambombas, pan
deretas y otros instrumentos 
apropiados, visitando también 
a familiares y amistades para 
obtener el aguinaldo que les 
era entregado con verdadero 
cariño y afecto, deseándoles 
que a otro año pueda también 
repetirse.

LOTERIA DE NAVIDAD

Poco afortunada ha sido la 
lotería de Navidad en esta hi
dalga villa, pues solamente se 
ha conseguido algún pequeño 
pellizquillo de la pedrea y de 
reintegros por la terminación 
en seis, que era de lo que más 
se jugaba, tanto en la Adminis
tración de Loterías, como en 
los distintos establecimientos. 
Esperamos que el Niño en el 
sorteo del día 5 del próximo 
mes de enero nos traiga buenas 
pemlas que, nunca pegan mal.

ADORACION DEL NIÑO
En la iglesia parroquial San

ta María la Mayor, y durante la 
celebración de las solemnes 
misas, se llevó a cabo la Adora- 

" ción del Niño con una concu
rrencia enorme de fieles que 
contribuían con la entrega del 
correspondiente óbolo obte
niéndose buena recaudación.

NUCHISIMO PUBLICO
Durante las fiestas navide

ñas ha sido multitudinaria la 
llegada de viajeros, con el fin 
de compartir dichos días con 
familiares y amistades y degus
tar con ellos las distintas cla
ses de ricos turrones y otros 
buenos dulces y manjares y 
brindar con champán y con 
gran alegría, a fin de que termi
nen bien las fiestas y que el 
próximo año que se avecina 
sea para todos de alegría y 
contento y que reine la paz del 
Señor.

MERCADO SEMANAL
Por ser el martes día 25, la 

festividad de la Navidad, no se 
celebró el mercado en dicho 
día, celebrándose al día si
guiente miércoles, con bastan
te flojedad, pues los cambios 
traen pocas esperanzas. Pocos 
puestos y poca la llegada de 
mercaderes.

OBRAS PUBLICAS

Confederación Hidrográfica del Tajo

ANUNCIO

Expediente de expropiación forzosa por 
el procedimiento de urgencia con motivo 
de las obras de la presa del Pajarero 
(nuevo emplazamiento) en T. M. de Santa 
María del Tiétar (Avila).

Aprobado definitivamente, con fecha 10 de octubre de 
1983, el Proyecto de la Presa del Pajarero (nuevo emplaza
miento) en T. M, de Santa María del Tiétar (Avila), al que es 

^de aplicación el procedimiento de urgencia en la expro
piación, de conformidad con lo establecido en el artículo 1 

, del Real Decreto 2899/81, de 4 de diciembre, esta Direc- 
ción, en virtud de las facultades que le confiere el artículo 
98 de la Ley de Expropiación Forzosa de 16 de diciembre de 
1954, ha resuelto citar a los propietarios afectados, cuya 
relación figura en el anuncio remitido a los Boletines 
Oficiales del Estado y de la Provincia de Avila y figura 
expuesta en el tablón de Edictos del Ayuntamiento de 
Santa María del Tiétar (Avila), a fin de que comparezcan en 
dicho Ayuntamiento en el día y hora citados para levantar 
las Actas Previas a la Ocupación.

Madrid, 18 de diciembre de 1984.
EL INGENIERO DIRECTOR, Luís Zapico.

MANCOMUNIDAD MUNICIPAL
ASOCIO DE LA EXTINGUIDA UNIVERSIDAD 

Y TIERRA DE AVILA

- ANUNCIO DE SUBASTA —
Aprovechamiento ordinario de pastos con 640 cabezas 

de ganado lanar, ó 107 vacuno, ó 300 cabrío, en monte 
núm. 73, sito en término municipal de Hoyo de Pinares, de 
1-1 a 31-12-85 los dos primeros, y de 1-1 a 1-7 y del 1-10 a 
31-12-85 el último, por precios de 130.000 pesetas base y 
260.000 pesetas índice.

El plazo de presentación de plicas expira a las trece 
horas del día 9 de enero próximo, y la apertura de las 
mismas tendrá lugar al día siguiente.

Las condiciones constan en el B.O. de la Provincia, de 12 
del mes actual.

Avila, 21 de diciembre de 1984.
-, EL PRESIDENTE, Mario Galán Sáez. - 

EL SECRETARIO, ilegible.

EL DIARIO DE 
AVILA 

el mejor medio 
para que usted 

anuncie sus 
productos

J. Morais Luque 
Tocoginecólogo 

CONSULTA
Previa petición de hora. 
Paseo de D. Carmelo, 22

Telfs.: 22 18 08 - 21 23 81

LAS CANCELAS
BODAS - BANQUETES, 

CONVENCIONES, GRUPOS, BAUTIZOS

C/ Cruz Vieja, 7 Teléfono 21-22-49. AVILA

LUIS AGÜERO
ORTOPEDICO

Hacemos plantillas ortopédi
cas a la medida. Gran surtido 
en calzado especial para plan 
tillas. Tenemos zuecos anató- Í 
micos de todos los anchos.

Avda, de Portugal, 14
Teléfono: 21 23 40 - AVILA
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Candeleda

Iniciada la construcción del polideportivo
Candeleda. Jesús Monforte

Algo se muere en el alma cuan
do un amigo se va, y esta mañana 
he sido testigo de la marcha de 
muchos amigos. Sí señores: el 
Ayuntamiento de Candeleda ha 
iniciado las obras de construc
ción de la pista polideportiva 
aneja al campo de fútbol de esta 
localidad. Bienvenido sea el pro
greso a todos nuestros pueblos; 
seéin recibidos con parabienes 
todos los caminos que llevarán a 
las futuras generaciones a un 
desarrollo de cuerpo y espíritu, 
acorde con la realidad en que 
nuestra sociedad se mueve, y 
que indudablemente necesitan 
de ese estímulo y de esas ge
nerosidades para su normal des
envolvimiento. Estoy con todas 
esas iniciativas y con todos sus 
movimientos envolventes. Pero 
hoy quiero que me permitan un 
recuerdo inamovible en mi es-, 
píritu, para esos eucaliptos, y 

esas moreras, que han sucumbido 
esta mañana en aras de la juven
tud del futuro.

¡Cuántas ilusiones!, ¡cuántos 
desvelos se llevan consigo! Allá 
cuando el que esto os cuenta 
rondaba por los 18 años, plenos 
de ilusión y con una decisión 
que rondaba en la utopía, toda la 
juventud candeledana coman
dada por su párroco D. Feliciano, 
se implicaba sin medios, en la 
ardorosa tarea de construir un 
campo de fútbol, insólita aven
tura para la que tan solo con
taban con su ardor, su pasión y 
su espíritu irreversible en la ta
rea que se habían fijado. Fueron 
innumerables las dificultades y 
los problemas que de toda índole 
hubieron de superar, pero logra

Fontiveros

Por fín tendremos ferrocarril
Las obras comenzarán en breve
Fontiveros. Francisco 
G. Barcala______

Hoy, día 28 de diciembre, se 
firmará el acuerdo protocolario 
por el que la Consejería de 
Transportes y Turismo ha dado 
por fin, luz verde, al estudio 
realizado para que él ferroca
rril pase por Fontiveros.

La idea que surgió el pasado 
28 de diciembre de 1983, surgió 
en el Ayuntamiento y se ha 
estado gestionando casi en se
creto por el alcalde, hasta que 
por fin las primeras autorida
des regionales le han avisado 
de su presencia en esta Villa 
para firmar los acuerdos opor
tunos. La citada línea partirá 
desde Crespos y pasará por 
Fontiveros para luego volver a 
tornar a la línea general Avila- 
Salamanca a la altura de Gi

ron aglutinar en la empresa a 
todos los candeledanos. Recuer
do que en aquella época sólo se 
vivía para la construcción del 
campo. A parte de las ayudas 
indudables que se consiguieron, 
fueron numerosos los testimo
nios de trabajo, solidaridad y 
entrega de mis paisanos, que al 
final conseguían lo inimagina
ble en aquellos tiempos: contar 
con un campo de fútbol para 
desarrollar sus actividades y su 
afición. Bien que lo sudaron y 
bien que lo sufrieron, pero esa 
satisfacción íntima que al con
templar la obra terminada reci
bieron, les compensó de todos 
sus afanes y desvelos.

Por numerosas etapas atrave
só la vida de esta juventud en la 
historia del campo de fútbol. 
Desde los meses gloriosos a raíz 
de su inauguración, a los os
curos períodos de inactividad 
alejados de su uso, hasta llegar a su 
nueva potenciación con la crea
ción del nuevo Atlético de Can
deleda, que pasea muy digna
mente ahora el nombre de nues
tro pueblo por toda la geografía 
castellana.

Y desde el primer momento, 
testigos mudos de todo este acon
tecer ahí estaban los eucaliptus. 
Aquel inicio de árbol corpulento 
y hermoso, que fue trasplantado 
desde Torrelavega en pequeños 
grupos de a seis y colocados en 
los laterales de toda la finca, han 
vivido, se han desarrollado, asis
tiendo con su hidalga nobleza, 
su esbeltez, su peculiar aroma, a 
toda una pequeña historia can
deledana de treinta años. Ellos, 
estoy seguro, desde lo alto de sus 
veinte metros, allá donde les 
acariciaba el aire del norte o el 

mialcón. Se han establecido 
paradas en Fontiveros y Mu
ñosancho. En la Villa de Fon
tiveros, la Corporación ha ce
dido terrenos en el banio de 
“La Carretería” para ubicar allí 
la estación que estará dotada 
de los más tecnificados ade
lantos. Las obras darán co
mienzo en breve plazo y se 
espera que en el plazo previsto 
—seis meses— la obra esté 
concluida. La Corporación ha 
cursado ya las invitaciones pa
ra el primer viaje inaugural de 
este tramo de ferrocarril que 
vendrá a solucionar un grave e 
importante problema a nuestra 
Comarca y dar salida así a 
nuestros productos del campo. 
Los agricultores han visto con 
buenos ojos este detalle y esta 
gestión municipal.

gallego, han contemplado con 
singular afán todos los pasos del 
campo. Figuras entrañables de 
su fisonomía, todos los años su 
savia se renovaba con el paso de 
aquellos muchachos que se re
creaban en su bellísima exis
tencia. Hasta hoy que han caído 
gallardos y sin decir nada, atra
vesando su porte por la cuchi
lla impertérrita de las máqui
nas, dejándose convertir en ro
llos indeterminados y cumplien
do con su historia. Una vida 
entera de treinta años, como cual
quier ser humano cercenado en 
plena juventud. Y con la satis
facción de haber cumplido su 
misión, de haber sabido adornar 
con el espíritu que fueron pues
tos, aquel campo orgullo de 
una generación.

Por eso hoy es para mí un día 
de luto. Ya no volveremos a 
contemplar sus maravillosas es
tampas cortadas al sol candele- 
dano, no volveremos a disfrutar 
de su acogedora sombra en los 
meses de estío ni a oler su recon
fortable aroma en las tardes de 
los entrenamientos o,partidos. 
Se han ido y su espacio será 
ocupado por el cemento de una 
pista deportiva. Bienvenida sea 
ella, y que sirva para el desarrollo 
de las futuras generaciones de 
candeledanos. Pero ya no po
drán estos ni quienes en ellas 
jueguen contemplar el espectá
culo impresionante de los euca
liptus, cuando el spl apriete de 
firme'en los estiajes venideros, y 
no purifique el aire con su sa; 
ludable olor, impregnando de 
sutiles retazos de historia, todos los 
terrenos del campo de fútbol que 
aquí pudieran construirse. Adiós 
queridos árboles..

Al acto de la firma del acuer
do, que se celebrará esta tarde, 
en los locales del Ayuntamien
to de Fontiveros, asistirán ade
más de las primeras autorida
des de la Junta de Castilla y 
León, el propio Consejero de 
Transportes, abulense, y per
sonal cualificado del Minis
terio de Hacienda de la capital 
de España.

El método empleado en este 
tramo será el conocido técni
camente como el V H S y los 
materiales serán totalmente 
españoles.

Enhorabuena, pues al Ayun
tamiento fontivereño, a su al
calde y a todo el público de 
Fontiveros que verá, a partir de 
hoy, 28 de diciembre, fecha 
importante, cómo un viejo sue
ño se hace realidad.

Arenas de San Pedro
Confraternidad municipal
Arenas de San Pedro. Niño

Se adelantó unas fechas el 
acto en el que, todos los años, 
ediles y empleados confrater
nizan amigablemente y que sir
ve un poco como examen de 
conciencia de cuantos forman 
la familia de La Casa Grande 
que cada vez lo es más, puesto 
que ya sobrepasan la media 
centena de empleados. Esto 
convierte a nuestro Ayunta
miento en la primera “indus
tria” de la comarca. Muchas 
“pelas” son necesarias para 
nóminas, que han de salir for
zosamente del bolsillo del con
tribuyente, como recalcó en 
sus brevísimas palabras el se
ñor alcalde quien pidió a los 
empleados un mayor empeño 
en su labor puesto que la pre
sión fiscal es cada vez más alta 
y las contraprestaciones deben 
estar al nivel del sacrificio que 
los arenenses tienen que ha
cer. Si alguno, dijo, no ha cum
plido en conciencia tiene una 
nueva oportunidad de corregir 
el rumbo y trabajar con más 
dedicación. .

Si breve fue el señor alcalde, 
lo que siempre es de agradecer, 
mucho más lo fue el secretario, 
Lorenzo, quien con media do
cena justa de palabras dio sen
cillamente las gracias, en nom
bre de sus compañeros.

Así fueron los “parlamen
teos” pero, también como cada 
año, hubo una mesa bien dis
puesta.

Quizá es que el buen meso
nero que es Andrés, el de los 
Galayos, se volcó sacrificando 
márgenes de beneficios. Estu
vieron presentes la gran ma
yoría de concejales y todo dis
currió córdialmente. Quizá hu
biera que ensayar en los plenos 
una fórmula parecida para fa
cilitar el consenso.

La noticia, casi sorprenden
te, fue comprobar que los em
pleados están al corriente de 
sus pagos, en este caso cobros, 
y que hasta la paga “extra”, la 
bendita y siempre esperada 
paga extra, se ha cobrado con 
un inesperado adelanto sobre 
lo previsto.

HOMENAJE A UN 
MADERERO EJEMPLAR

A la misma hora en que los 
empleados municipales disfru
taban del rato de holganza re
latado se daban cita en La 
Bolera —ya se sabe que en 
nuestros pueblos casi nunca 
ocune nada y cuando ocurre 
siempre es el mismo día y a la 
misma hora, para desespero de 
quienes quisieran asistir a am- 

' bos—, unas cuarenta personas, 
componentes de la FEDERA
CION EMPRESARIAL DE CAS
TILLA-LEON, para testimoniar 
su admiración a Jesús Barderas

Reviejo que durante quince 
largos años ha desanclado una 
labor ejemplar al frente de la 
Asociación de Madera y Cor
cho. Todos los presidentes de 
las asociaciones integradas en 
la FAE estuvieron presentes, así 
como el Secretario General de 
dicha asociación. Algunos 
miembros de la Federación 
Nacional de Madera y Corcho 
también estuvieron presentes, 
lo que es un exponente de la 
amplitud de conocimientos 
que Jesús Barderas ha ido co
sechando a lo largo de su di
latada actividad.

Como no podía ser menos, 
las fechas además son propi
cias, se remató todo con una 
cena donde se brindó por el 
futuro en el que habrá que 
buscar nuevas vías y nuevas 
esperanzas.

Jesús Barderas ha sido un 
pionero en muchas cosas y 
todavía le quedó tiempo para 
ser Senador en la Primera Legis
latura de esta renacida demo
cracia. Una limpia andadura ha 
jalonado su camino. Ahora se 
retira, porque una delicada in
tervención quirúrgica, que Je
sús ha superado gracias a su 
jovialidad y su profunda reli
giosidad, le ha marcado otro 
rumbo en el que tendrá que 
encontrar mayor sosiego y re
poso; pero seguirá ahí, acon
sejando a quien le sucede que 
es otro arenense: José Luis 
Blázquez García, con la mitad de 
años de su antecesor y con la 
fuerza que su juventud com
porta. Esperemos que su labor 
supere la de Jesús aunque no 
será fácil.

Y Edmundo Martín se ha 
jubilado. Llegó a Arenas hace 
ya muchos años y se ha con
vertido en arenense con toda 
su familia algunos de cuyos 
hijos han crecido entre noso
tros y siguen entre nosotros en 
algunos casos.

Habrá cena y será multitu
dinaria. 0 mi colega. Paco de 
León, o servidor les informa
remos cumplidamente. Si Dios 
quiere estaremos presentes.

PASO LA 
NOCHEBUENA

Ha pasado la Nochebuena 
en paz y tranquilidad. Con al
gunos Ccintes tradicionales al 
son de los panderos y otros 
instrumentos las gentes se echa
ron a la calle porque había una 
diferencia de temperatura, con 
la capital de la provincia de 
más de DIEZ grados y entre las 
calorías de los turrones y las 
cepillas de Cava, pues se es
taba divinamente. Otros, como 
viene siendo norma en la ju
ventud se lo montaron en las 
discotecas.
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Santa Cruz del Vahe

Abierta una exposición de 
Ricardo Sánchez
Santa Cruz del Valle. P.P.

Continuando Gon su obra 
cultural, la Caja General de 
Ahorros y Monte de Piedad de 
Avila, el día 21 y hasta el día 27 
ha acercado a esta localidad, la 
obra de nuestro paisano Ricar
do Sánchez, cuyo nombre no es 
la primera vez que aparece en 
las páginas de este DIARIO, ya 
que en 1978, y con motivo de 
otra exposición se dieron a 
conocer los logros de este ar
tista contemporáneo.

VeinUsiete son las obras que 
tiene expuestas en el Salón de 
Actos del Ayuntamiento, un 
poco amontonadas por falta de 
espacio, y poco visibles en to
do su colorido por falta de luz, 
por lo que no puede ser admi
rada en toda su belleza, pero, 
esto queda suplido por el buen 
deseo de hacer llegar el arte a 
todos los pueblos y lugares de 
nuestra geografía, por lo que, 
desde el día 28 de este mes y 
hasta el día 6 del próximo mes 
—y año— se podrán contem
plar estas obras en el vecino 
pueblo de San Esteban del Va
lle.

Otra muestra del Arte y en 
Otra de sus facetas {modelado), 
es el belén instalado en la 
Plaza, bajo un tejadillo adosa
do al muro este, y a la izquierda 
de la fuente, adornado con 
ramas de pino y su iluminación 
correspondiente.

Las figuras están realizadas 
por niñas y niños de la loca
lidad en edades comprendidas 
entre los 4 y 14 años en el Taller 
de Cerámica recientemente crea
do en un local de propiedad 
Municipal, que se acondicionó 
para tal fin con una inversión, 
por parte del Ayuntamiento, de 
300.000 pesetas, habiendo 
contribuido la profesora que lo 
regenta, con la aportación de 
hornos y utillaje para el desa
rrollo de los fines de este taller- 

PARADOR 
NACIONAL 
RAIMUNDO 
DE 
BORGOÑA

AVILA

CENA DE FIN DE AÑO
MENU

Sopa de avellana a la hierba-buena 
------ oOo------ 

Salmón fresco al horno a la benedictina 
Patatas vapor.

------oOo------
Chuleta de Ternera del Valle Amblés a la panilla 

Menestra de Verduras.
------oOo------

Soufflé sorpresa al Whisky.
Dulces de Navidad.
Uvas de la Suerte. 

------ oOo------
Vinos.—Blanco Castil Corvo (Franco Españolas)

Tinto Rioja Paradores (Marqués de Cáceres)
Agua mineral.
Café.
Coñac Magno.
Licores.
Champan Extra Codorniu. 

------ oOo------

Precio neto por persona Ptas 2.750— 
i^ id id 5.500- con habitación incluida

Haga sus reservas. —Teléfonos 918-21-13-40 y 21-29-70 
Servicio y ambiente con la garantía de Parador.

escuela, que no son otros que 
los de la iniciación en el arte de 
la cerámica, no sólo para niños 
y adolescentes, sino para adul
tos', por lo que se imparten 
enseñanzas fuera del horario 
laboral, y* por supuesto gratui
tas, en modelado, torno y es
malte.

El Ayuntamiento asume su 
mantenimiento, aunque sus 
posibilidades económicas se 
han visto un poco mermadas 
por la acción de los discípulos 
de Caco, que recientemente to
maron las Casas Consistoria
les como campo de operacio
nes, en las que después de 
penetrar, buscar y revolver, se 
llevaron cerca de medio millón 
de pesetas (Cantidad aproxi
mada).

No extrañe, por tanto, a quien 
nos visite que lea en un aviso 
fijado enla puerta del Ayun
tamiento, en donde se expone 
la obra de Ricardo Sánchez, y 
frente a la cual se halla insta
lado el belén que dice: “Ante el 
robo cometido en el Ayunta
miento, y para extremar las 
seguridad en el manejo de los 
fondos públicos, hemos adop
tado las siguientes medidas;

l .“ En el Ayuntamiento no‘ 
habrá nunca dinero en efectivo.

2 .® El Ayuntamiento pagará 
sus deudas mediante talón.

3 .® Se ruega a todos los ve
cinos, que realicen sus pagos al 
Ayuntamiento mediante talón 
o transferencia bancaria”.

Esto quitará las ganas de 
actuar a quien quiera encon
trar algo en un lugar en que no 
va a estar, por lo que la medida 
es positiva, aunque esto redun
de en un aumento del trabajo, 
para los empleados y personal 
de las Cajas de Ahorros, Ban
cos, etc., que seguros estamos 
lo daran por bien empleado 
para que hechos de esta índole 
no se repitan.

El Barraco

Navidades en fraterna solidaridad
El Barraco. Faustino del Monte

Anochecido ya. El Barraco 
presentaba una estampa diferen
te, cálida y amorosa. Las calles 
principales del pueblo brillaban 
y resplandecían bajo un alum
brado especial. En el centro de la 
Plaza de la Constitución, un her
moso pino, fresco y altanero co
mo crecido allí mismo, entre el 
asfalto y donde en otros tiempos 
se levantaba una farola con cua
tro brazos luminosos, reclamaba 
la atención con sus intermiten
tes luces de colores. La gélida 
brisa nos acariciaba sirviéndo
nos un perfume de romero, ema
nado de las típicas y tradiciona
les hogueras, que caldeaban los 
corazones barraqueños en los 
últimos instantes de las postri
merías del adviento. Pandillas de 
niños, con panderetas y casta
ñuelas, pedían el aguinaldo mien
tras entonaban alegres villanci
cos, contagiando el ambiente 
con su felicidad. Era Nochebuena, 
prólogo de Navidad.

Todos empezaban a reunirse 
cumpliendo con la cita familiar, 
para así estrechar más los lazos 
de unión, fortaleciendo los va
lores legados por el vínculo del 
amor y la concordia.

Después de la cena, en esta 
noche de reflexión y buenos 
propósitos, los barraqueños de
jaron la comodidad de la mesa 
camilla para, enfrentándose con 
el frío de la Sierra, asistir a la 
Misa del Gallo, afianzando con 
su participación la luz de los

La Adrada

La medicina rural pierde un 
gran profesional
La Adrada. Benigno López 
Gutiérrez

Por imperativo de edad, tras 44 
años de ejercicio de la noble 
profesión de la medicina, de ellos, 
36 como médico titular de esta 
villa, el día 1 de Enero próximo 
habrá llegado la hora de la jubi
lación y del merecido descanso 
para el DOCTOR DON JUAN MAR
COS MARTIN LAZARO. A lo largo 
de tan dilatado período de tiem
po la ciencia y las manos de Don 
Marcos, como popularmente le 
conocemos quienes en este lu
gar vivimos, han curado o alivia
do el dolor y la enfermedad de 
varias generaciones de adraden- 
ses.

Pocos han sido los años los 
que quien estas líneas escribe ha 
tenido ocasión de conocer y tra
tar al Dr. Martín Lázaro, así como 
ser tratado por él como paciente, 
pero ha sido el tiempo suficiente 
para darme cuenta de su gran 
preparación cultural, intelectual 
y profesional, de que ejercía su 
profesión con total entrega y 
dedicación y con gran acierto y 
dignidad; de la seguridad y con
fianza que inspiraba en el en
fermo este gran médico de ca
becera. El Dr. Martín Lázaro ha 
estado pendiente de su trabajo 
las veinticuatro horas del día; 
para él no ha habido fines de 
semana ni días de fiesta; poco 
tiempo había para el descanso, 
nada para el desaliento. Cuando 
había algunas horas de ausencia, 
no faltaba quien recibiera los 
avisos o la indicación de donde 
se encontraba.

Mucho ha llovido desde que el 
Dr. Martín vino a La Adrada y 
muchos han sido los progresos 
de la medicina en esos largos 
años, pero él ha ido a la par.con

buenos augurios, que quedaron 
redimidos con el nacimiento del 
Niño Dios.

Celebrada la crucial ceremo
nia religiosa, que potenció el 
espíritu y los mejores sentimien
tos, las gentes se divierten fes
tejando el acontecimiento Na
videño.

Las rondas populares cubrie
ron de alegría las calles de nues
tro pueblo. Las mozas recibieron 
las coplas dedicadas con el tra
dicional ritmo de jota y música 
de guitarras. Los quintos, como 
siempre, tuvieron su singular pro
tagonismo, con la natural serie
dad que implica eso de ser ron
dadores oficiales.

Esta Nochebuena, cubierta de 
estrellas, acabó dando paso y 
entrada al día de Navidad, que, 
como cada año, estuvo lleno de 
actos y manifestaciones de óp
timos deseos. Proliferaron las 
intercambiadas frases de FELIZ 

'NAVIDAD... FELICES PASCUAS..., 
siempre selladas con apretones 
de manos, abrazos, o amistosos 
besos, puros y limpios. Es como 
si todos, de la noche a la mañana, 
perteneciéramos a una misma 
familia, tratando de dar nuestra 
alegría y solidarizamos más con 
el prójimo, en un intento de 
paliar y compartir sus penas, sus 
problemas y sus miserias.

Y en medio de estas vivencias 
solidarias, humanas, fraternales 
y plenas de comprensión, uno se 
pregunta: ¿Por qué no será siem
pre Navidad?

ellos. Los cursos de Pediatría y 
Puericultura realizados en Ma
drid en el Servicio del Profesor 
Zamarriego, su asistencia a nu
merosos Congresos Médicos y a 
Cursillos de Perfeccionamiento, 
sus numerosos artículos publi
cados en revistas médicas, su 
estudio sobre el BOCIO ENDE
MICO en el Valle del Tiétar, sobre 
el que presentó una Comunica
ción al Congreso Internacional 
de Higiene, Medicina Preventiva 
y Medicina Social celebrado en 
Madrid en Octubre de 1971, son 
prueba inequívoca. Varias veces 
me ha comentado que, después 
de terminar el enorme trabajo 
ordinario de cada día —el pue
blo tiene casi 2.000 habitantes, 
que se multiplican considera
blemente los fines de semana y 
períodos de vacaciones—, cuan
do quedaba algún tiempo para el 
descanso si es que quedaba, era 
el tiempo de la lectura y cono
cimiento de los avances y des
cubrimientos en su campo cien
tífico, de la investigación a su 
alcance, de la observación, de la 
reflexión, del análisis, de la lle
gada a conclusiones sobre la 
enfermedad de este o aquel pa
ciente. La preparación y el per
feccionamiento profesionales, el 
reciclaje que ahora se dice, son 
en un médico una exigencia de 
su importantísima misión. El Dr. 
Martín Lázaro era y es cons
ciente de ello.

Termino con una reflexión; 
creo sinceramente que La Adra
da debe de alguna manera ex
presar el reconocimiento a este 
prestigioso y honrado profesio
nal, que este pueblo en particu
lar y la medicina rural en general, 
al dejar su ejercicio, habrán per
dido con la llegada del nuevo 
año.

Noticias de hoy

La ex-alcaldesa de Ma

drigal, se mete monja

La ex-alcaldesa de Madri
gal de las Altas Tones, Irene 
Juana González, ha decidido 
ingresar en un convento de 
religiosas de la orden de ado
radoras de Fray Junípero Se
rra, con sede en San Diego 
(California). Tan inesperada 
decisión nos fue comunicada 
ayer tarde por medio de un 
telegrama bilingüe enviado 
por la madre superiora del 
citado cenobio, minutos des
pués de que nuestra paisana 
tomase los hábitos. La men
cionada orden tiene como 
principales singularidades 
rezar en inglés y dormir mi
rando al este, por donde lle
garon las tropas de Cristóbal 
Colón.

El alcalde de Cande

leda renuncia al sueldo
El alcalde de la villa de 

Candeleda, José Luis Rivera, 
perteneciente al PSOE, ha de
cidido renunciar al sueldo 
que cobra en el Ayuntamien
to, debido a las críticas que 
está teniendo en algunos sec
tores de la población, prin
cipalmente en el anterior al
calde. El señor Rivera, no obs
tante, seguirá cobrando por 
asistencia a actos corporati
vos y por desplazamientos, 
así como por asistir a las 
sesiones de la Diputación Pro
vincial, dé la cual es diputado.

Entrará en funciona
miento el ferrocarril del
Valle del Tiétar

El ferrocarril del Valle del 
Tiétar, proyecto a medio rea
lizarse, va a ser ultimado en el 
plazo de doce meses, según 
ha manifestado a nuestro pe
riódico una voz autorizada de 
la Junta de Castilla y León. 
Como es sabido, el citado 
ferrocarril está construido sólo 
hasta la localidad abulense 
de Casavieja y se pretende 
que llegue hasta Plasencia en 
la provincia de Cáceres.

El presupuesto de las obras, 
que saldrán a subasta en la 
semana próxima, asciende a 
ciento once mil ciento once 
millones de.pesetas y será 
sufragado por la Administra
ción del Estado, la Junta de 
Castilla y León y la Diputa
ción Provincial de Avila. Los 
Ayuntamientos por los que va 
a discurrir el ferrocarril se 
han comprometido a aportar 
un millón de pesetas cada 
uno, además de construir, por 
su propia cuenta, las estacio
nes de viajeros.

Buscan petróleo en La 
Moraña

Geólogos del Instituto Na
cional de Industria se han 
desplazado, a primeras horas 
de hoy día 28 de diciembre, al 
pueblo morañego de Cabezas 
de Alambre para iniciar es
tudios y sondeos en diversos 
lugares del citado término 
municipal. Los geólogos pien
san encontrar una bolsa de 
petróleo de grandes dimen
siones con lo que se iniciaría 
una nueva era en toda la 
comarca morañega, una vez 
se lleve a cabo la explotación 
correspondiente.
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"Nene" Méndez, ilusiones, muchas. LUMBRERAS

Deportistas abulenses, hoy...

“Nene” Méndez, sub-20 del 
Real Avila C.F.
Avila. L M. Soto

Hasta esta sección traemos 
hoy a Méndez, jugador de fútbol 
perteneciente a la plantilla del 
Real Avila C.F. Dieciocho años, 
estudiante de segundo de BUPy 
con todo un futuro por delante 
con muchas ilusiones y espe
ranzas.

—¿Cuánto tiempo llevas ju
gando al fútbol?

—Bueno mira, yo comencé a 
jugar a los diez años. Por enton
ces estaban funcionando las es
cuelas deportivas, me apunté y

allí estuve con Federico Valido y 
contigo, como profesor y moni
tor respectivamente.

—¿Equipos en que has estado 
hasta hoy?

—Comencé con los infantiles 
de la Casa Social Católica, luego 
pasé al Motor Ibérica, y de este 
pasé a la Entidad del Real Avila 
C.F. Primero en los juveniles, 
luego en Promesas y por último 
en el primer equipo.

—¿Recuerdas tu debut con el 
equipo de Tercera División?

—Sí, mi debut eón el Real

Avila, fue en el Tomeo veraniego 
de la G. Segoviana. Recuerdo 
que nos enfrentamos al Arandi
na. Luego, mi debut ofícial, en 
partido de liga, fue el primer 
encuentro de esta temporada, 
contra la U.B. Conquense.

—¿Tu autodefinición futbo
lísticamente hablando?

—Bueno yo me considero un 
luchador. Ah! me gusta mucho 
subir al ataque.

—¿Tus sueños futbolísticos?
—Bueno, pues hasta donde 

pueda llegar. Yo voy a trabajar 
todo lo posible por ir cada día a 
más. Como sabes yo realicé una 
prueba con el Ateo, de Madrid, y 
si en un futuro pudiese ir a ese 
conjunto, pues mejor que mejor.

—¿Cómo estas viendo esta 
temporada al conjunto abu
lense?

—Bueno, a raíz de los últimos 
resultados, parece que las cosas 
nos vuelven a sonreír, tras ese 
período malo, malo que tuvi
mos.

—Perdona, ¿hasta dónde pue
de llegar el conjunto abulense?

—Nosotros aspiramos al má
ximo, llegar incluso hasta la ca
beza de este grupo. Yo, particu
larmente, creo que al final de 
esta temporada, estaremos en
tre los cuatro primeros lugares.

—¿Practicas algún deporte, 
además del fútbol?,

—Sí, todos en general, aun
que los que más me gustan son 
el baloncesto y el tenis. Pero ojo, 
primero el fútbol

Desde aquí yo les quiero apos
tillar, que “Nene” Méndez, es un 
buen jugador del tenis, pero si
gamos con nuestra entrevista.

—¿Tienes algún ídolo futbo
lístico?

—Sí, Johan Cruiff.
—¿Cuál es tu equipo favorito, 

dentro de los grandes de Primera 
División?

—El Atlético de Madrid.
—¿Qué opinión te merece el 

deporte abulense en general?
—Bueno, no está muy mal. 

Hay muchas ganas de trabajar, 
por parte de los deportistas, lo 
que ocurre, es que falta una 
buena planificación; alguien 
que controle, dirija y coordine 
este mundo deportivo.

El chico no tiene “pelos en la 
lengua, y para mí tiene más razón 
que un santo, y disculpen por mi 
expresión; continuemos con el 
diálogo.,

—¿Qué estudias, y qué preten
des hacer en el día de mañana?

—Bueno, yo ahora estoy estu
diando segundo curso de BUP. 
Luego cuando termine C.O.U., 
pues me gustaría ir al I.N.E.F. 
(Instituto Nacional de Educa
ción Física).

—¿Te molesta el seudónimo 
de "Nene”?

—Bueno mira, cuando me lo 
colocaste, no me importó, ya 
que lo hacías en el aspecto de
portivo; es más en este sentido 
no me disgusta. Ah! pero sólo 
deportivamente, no te vayas a 
pasar, ¡eh!

—¿Qué opinión te merece el 
fútbol español actual?

—Bueno, creo que hay mu
chos intereses creados.

—¿Y la huelga de futbolistas, 
como la ves?

—Bueno los futbolistas pro
fesionales tienen el derecho y la 
obligación, de luchar por unas 
reivindicaciones justas. El pro
blema surge, cuando ciertas 
personas, se aprovechan de ello, 
y luego los más perjudicados 
somos nosotros, por un lado, y el 
fútbol por otro.

De acuerdo, Méndez, suerte, 
que tus sueños se cumplan, aun
que ya sabes, a trabajar muy 
fuerte y a no dormirse en los 
laureles.

consecuencias. archivo

Argenta, volcó 
con su vehículo
Avila. L M. Soto

El jugador del Real Avila, 
Carlos Argenta sufrió un acci
dente, en la noche del pasado 
miércoles, del cual afortuna
damente, salió totalmente 
ileso.

Argenta regresaba a su do
micilio familiar en Villafran
ca de la Sierra, tras efectuar 
su entrenamiento e nuestra 
capital. Su vehículo un Visa- 
11, y a la altura de Amavida, 
parece que pinchó una de sus 
ruedas; esto hizo que el co
che se desplazase violenta
mente hacia ambos lados de 
la calzada y cayese por 
una cuneta, volcando. Mien
tras- que el vehículo, resultó 
muy dañado, en su chapa. Por 
su parte el jugador, no sufrió 
ni un solo rasguño.

Puestos al habla con el 
jugador abulense, nos confir
mó lo anteriormente expues
to, y nos dijo su intención, 
siempre y cuándo el tiempo 
se lo permita (condiciones 
meteorológicas).

SANEAMIENTOS 
AVILA SA

DISTRIBUIDORES PROVINCIALES DE

JACOB DELAFON ESPAÑA s.a.-CICA sa. - FIBROTUBO-FIBROLIT sa.

• CUARTOS DE BAÑO Y DECORACION
• MUEBLES DE COCINA

• PLACAS PARA CUBIERTAS
• TUBERIA Y ACCESORIOS PARA INSTALACIONES

• AZULEJOS Y PAVIMENTOS
• CALENTADORES Y PRODUCTOS COINTRA

¡1985, UN BUEN AÑO PARA SER FELIZ!
AVDA. 18 DE JULIO, 5 TLFS.: 22 01 82 y 22 86 80 AVILA
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Baloncesto
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Flash deportivos

Defínitivamente no habrá 
torneo este fin de semana
Pero es posible que haya encuentros 
amistosos

Avila. Javier Jiménez.
Definitivamente, no habrá 

torneo de baloncesto este pró
ximo fin de semana en nuestra 
capital, dadas las dificultades 
existentes para su organiza
ción, debido principalmente al 
problema económico, que ayer 
les comentábamos a ustedes. 
Hubo un contacto entre las 
directivas del Diocesano Avi- 
lacta y de la Casa Social Cató
lica, para intentar buscar una 
solución que salvase el torneo, 
pero no teniendo medios eco
nómicos, es imposible traer 
equipos para los dos días que 
duraría el torneo. En vista de 
esto, ambos equipos van a tra
tar por separado de montar 
sendos partidos amistosos, pa
ra mantener activos a sus hom-- 
bres. Un partido se jugaría el 
sábado, y otro el domingo para 
evitar la coincidencia.

Los hombres de la Casa So
cial, tienen pensado contactar 
con el equipo de Segunda Divi

sión Nacional. Hogar de Avila, 
de la capital de España. Por su 
parte los del Diocesano Avilac- 
ta, tienen en mente hacer lo 
propio con el conjunto sego
viano del Imperio, también de 
Segunda División.

Dadas estas circunstancias, 
las cosas se presentan muy 
difíciles para poder tener ba
loncesto en Avila este último 
fin de semana del año, entre 
otras cosas, por la premura de 
tiempo, —jueves por la tarde, a 
la hora de escribir ésto—.

En fin, que los aficionados al 
baloncesto nos llevamos una 
desilusión, y no podemos por 
menos, que recordar el magní
fico espectáculo que se nos 
ofreció en las fiestas de Santa 
Teresa, cuando se montó el 
partido Collado Villalba - Ken- 
terbrau, aunque evidentemen
te el torneo de ahora no alcan
zaría ese nivel, pero sí habría 
sido muy interesante. Una pe
na que esto no sea así.

Fút^

Sánchez de 
las Matas cesado 
oflcialniente
Avila. L. M. Soto

En nuestro número de ayer, y 
en estas páginas deportivas, les 
informábamos del cese como 
entrenador del Daimiel, de Car
los Sánchez de las Matas. Les 
comentábamos que el propio in
teresado no tenía conocimiento 
oficial de su dimisión; pues bien, 
en la tarde del miércoles, Carlos 
fue al entrenamiento, que este 
conjunto realiza en Madrid, y allí 
le estaba esperando, el presiden
te del club y dos directivos, para 
darle la notificación de su baja.

Junto con los hombres antes 
citados, también se encontraba, 
el entrenador del equipo ama
teur, Sr. Pinilla, el cual se hará 
cargo del primer equipo.

Fútbol profesional 
y Seguridad Social

Los problemas que plantea a 
los clubs la integración, en 1985, 
de los futbolistas profesionales 
en el régimen general de la Segu
ridad Social, han sido analiza
dos esta tarde por el secretario 
general de este organismo, Luis 
García de Blas, y el presidente del 
Comité Ejecutivo de la Liga Pro
fesional, Antonio Baró.

En la reunión, a la que asistió 
también el asesor de esta liga, 
Jesús Samper Furrante, se acor
dó celebrar una nueva entrevista 
con el director general de la 
tesorería general de la Seguridad 
Social, para tratar el tema de las 
deudas de los clubs con este 
organismo.

En otra reunión se analizará el 
decreto de integración en el ré
gimen general de los futbolistas 
profesionales, para qué al igual

que la AFE, la Liga Profesional de 
Fútbol sea consultada en el 
tema.

La Liga Profesional enviará 
una instrucción a los clubs, para 
que estos presupuestos en el 
ejercicio 85-86 los recursos ne
cesarios para hacer frente a los 
pagos derivados de la integra
ción eael régimen General. (Efe).

Atletismo

“I San Silvestre 
Parroquial LC.M.”
Avila. L M. Soto

Las inscripciones para la ca
rrera popular "I SAN SILVESTRE 
PARROQUIAL I.C.M.” se pueden 
realizar hasta el día 29 de di
ciembre, en los locales del salón 
panoquial del Inmaculado Cora
zón de María. También pueden 
inscribirse el mismo día 31, de 
ese mes, media hora antes del 
comienzo de la prueba.

Recordamos las categorías, 
que para esta carrera popular, 
tiene programadas la organiza
ción:

FEMENINA
CADETES, nacidos hasta 1970.
JUVENILES Y JUNIOR, naci

dos entre el 1966 y 1969.
SENIOR, nacidos en 1965 y an

teriores.

Tenis

Clasificación actual 
del Grand-Prix

El tenista norteamericano John 
Mcenroe sigue como líder desta
cado en la clasificación del Grand 
Prix, después del torneo de Ade
laida, penúltima competición 
antes del Masters, que se dispu
tará en Nueva York el próximo 
mes de enero 1985.

Las tablas de posiciones, en 

individual y dobles, son las si
guientes:
INDIVIDÜAL

1 John Mcenro (USA), 3.393 
puntos (12 torneos). 2 Jimmy 
Connors (USA), 2.903 (15). 3 Ivan 
Lendl (TCH), 2.714 (14). 4 Mats 
Wilander (SWE), 2.450 (14). 5 An
drés Gómez (ECU) 2.223 (18). 6 
Joakim Nystroem (SWE), 1.314 
(23). 7 Henrik Sundstroem (SWE), 
1.218 (21 ). 8 Eliot Teltscher (USA), 
1.213 (19) 9 Anders Jarryd (SWE), 
1.205 (19). 10 Tomas Smid (TCH), 
1.156 (25). 11 Johan Kriek (USA), 
991 ( 16) 12 Vitas Gerulaitis (USA), 
962 (19) 13 Aaron Krickstein 
(USA), 961 (16). 14 Kevin Curren 
(AFS) 946 (16). 15 Brad Gilbert 
(USA), 841 (25).
DOBLES

1. Mark Edmondson-Sherwood 
Stewart (AUS/USA) 588 puntos. 2 
Peter Fleming-John Mcenroe 
(USA), 381. 3 Ken Flach-Robert 
Seguso (USA), 354.4 Pavel Slozil- 
Tomas Smid (TCH), 306. 5 Heinz 
Gunthardt-Balasz Taroczy (SUI- 
MUN), 296.6 Kevin Curren-Steve 
Centon (AFS/USA), 226.

Automovilismo
La F.F.S.A. apela 
al Tribunal 
Internacional

La Federación Francesa de 
Automovilismo (FFSA) recurrió 
al Tribunal Internacional (FIA), 
para que intervenga en el litigio 
existente entre dicha Federación 
y la del Principado de Mónaco.

Según el texto de la petición, 
“se ha producido una grave di
ferencia entre la FFSA y el Auto
móvil Club de Mónaco, respecto 
a la aplicación del artículo 81 del 
Código Deportivo, relativo al 
desarrollo del rallye de Monte
carlo”.

"De acuerdo con el artículo 21 
de la FIA —dice la solicitud— 
pedimos que se reúna el tribunal 
para resolver las diferencias sur
gidas entre dos miembros de la 
Federación Internacional”.

Se vende piso en Salou (Tarragona)
AMUEBLADO

100 in2. Dos cuartos de baño, cocina, cuatro dormitorios, 
salón comedor, amplia terraza. A 300 m. de la playa. 
Interesados llamar al teléfono: 300049, 301259.

10 % DE DESCUENTO EN TODOS 
LOS PRODUCTOS BRAUN " 
OFERTA NAVIDAD - REYES

FIDALGO
C/ Larreta, 4 teléfono 21-32-74 AVILA

^ ^ Dirección Draí. óe Tróficc^
Para conocer el estado del tráfico en todas las 

carreteras españolas, puede utilizar durante 
las 24 horas del día, el teléfono 

(91)7421213 
(50 LINEAS)

* Circulación 
^Desvíos 
* Retenciones previstas 
* Estado de las carreteras, etc.

La Dirección General de Tráfico ha tomado las medidas oportunas 
para que los desplazamientos por carretera durante los próximos 

dias festivos sean lo más seguros y cómodos posibles.
Feliz Viaje

J~J ,feX\cei?aiic\3a3
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El Registro notarial más antiguo 
es el de Dueñas
Duenas (Palencia) (Efe)

El documento notarial 
más antiguo de Castilla y 
León, perteneciente a los 
años 1412, 1413 y 1414, es el 
de la localidad palentina de 
Dueñas, según un reciente 
descubrimiento histórico.

El registro notarial ha si
do dtescubierto en el archivo 
privado del duque de Alba, 
en Madrid, por el académi
co de la Historia y catedráti
co de la Historia del Dere
cho en la Universidad de 
Alcalá de Henares, Rogelio 
Pérez Bustamante.

Este descubrimiento ha si
tuado en un segundo lugar

Comenzó el Festival de Teatro
Infantil en Palencia
Palencia (Efe)

El Festival de Teatro Infan- 
til-de Palencia “Navidad 84- 
85”, organizado por la casa de 
Cultura de la ciudad, fue 
inaugurado con la obra “En
salada de bandidos” del Gru
po “La quimera de plástico”.

Los grupos invitados son

LA ASOCIACION PROVINCIAL DE COMERCIO 
PONE EN CONOCIMIENTO DEL PUBUCO EN 
GENERAL, QUE EL COMERCIO PERMANECERA 
ABIERTO EL PROXIMO DIA 5 DE ENERO, 
HASTA LAS 22 HORAS (DIEZ DE LA NOCHE).

al Registro Notarial de San
tillana del Mar (Cantabria), 
considerado hasta ahora co
mo el más antiguo.^

El registro de Dueñas per
teneció al escribano y nota
rio público del Rey, según el 
catedrático Pérez Busta
mante, que también ha ma
nifestado que serán editados 
500 ejemplares del mismo 
para las instituciones regio
nales, provinciales y locales 
de Castilla y León.

El registro notarial, que 
aporta datos nuevos sobre la 
Historia castellano-leonesa, 
contiene, principalmente, es
crituras de compraventa de 
fincas.

“Teatro del Buhonero”, con la 
obra “Cuentos, historias y 
otras cuchufletas”, “El caba
llito Leré”, con “Él rosal del 
romeral”; “La deliciosa roya- 
la”, con “Los trabajos de Hér
cules”, “El teatro de la nada”, 
con “Historia triangular del 
amor loco de Pilatos, Secun
dina y Zorromoco”.

Antonio Tóvar 
Lorente, Premio 
Ciencias Sociales 
y de la 
Comunicación

El catedrático Antonio Tó
var Lorente ha sido galardo
nado con el Premio Castilla y 
León, en su modalidad de las 
Ciencias Sociales y de la Co
municación, dotado con dos 
millones de pesetas e institui
do por la Junta de Castilla y 
León. .,

El jurado, presidido por 
Dionisio Llamazares y forma
do por Ramón Criado, Emi
lio Lledó, José Luis Martín, 
Elías Díaz y Juan Luis Ce
brián, acordó conceder este 
galardón a don Antonio Tó
var Lorente, catedrático nu
merario de Salamanca, Ma
drid y Tubinga, entre otras 
Universidades, “por su ex
traordinaria aportación reco
nocida internacionalmente a 
la Lingüística, a la historia de 
las lenguas y a la historia de 
las ideas”.

Asimismo, el Jurado ha pe
dido a la Junta que apoye 
iniciativas como la del Grupo 
Ambito, cuyas publicaciones 
considera de extraordinario 
interés para la Región, ha 
agradecido la labor de los 
Medios de Comunicación que 
están colaborando en el cono
cimiento y configuración de la 
Comunidad Autónoma y ha 
sugerido al Gobierno Regio
nal que reconozca y apoye el 
trabajo de grupos que, como 
la Cooperativa del Río de 
Abioncillo de Calatañazor, 
contribuyen a la recuperación 
del patrimonio cultural de 
nuestros pueblos.

El fallo se hizo público en 
un acto presidido por el con
sejero de Educación y Cul
tura, Justino Burgos.

En elaboración el primer cava 
castellano-leonés
Valladolid (Efe)

El primer cava producido 
en la región de Castilla y 
León se encuentra ya en 
elaboración y saldrá al mer
cado dentro de varios meses 
bajo la denominación de 
origen de los vinos de “Rue
da”

Las bodegas “Castilla la 
Vieja”, integradas en el Con
sejo regulador de la Deno
minación de Origen de los 
caldos de Rueda (Vallado- 
lid), lanzará al mercado el 
primer cava de la Región, 
elaborado con la caracterís
tica uva “verdeja” de la 
zona.

El nuevo cava, elaborado 
con el “methode champe-

La Diputación de León envía sus 
Boletines con sellos de Franco
León (Efe)

La Diputación de León si
gue enviando los Boletines 
Oficiales de la Provincia con 
sellos de correos que contie
nen la efigie del general Fran
cisco Franco y el antiguo 
Escudo Nacional.

El valor postal de estos 
sellos es de 45 céntimos y su 

ANTONIO RUIZ CANSECO 
TOCOLOGO - GINECOLOGO 
PLANIFICACION FAMILIAR

Consulta diaria de lunes.a viernes de 5 a 7 horas (Previa petición). 
C/ Eduardo Marquina, 16. Teléfono 22 80 30

CM n.® 41

noise”, tendrá un “bouquet” 
muy peculiar, debido a la 
uva verdeja, que lo hará 
diferente a los cavas catala
nes, con los que se utiliza la 
uva “viuda” o “macabeo”.

La presentación de estos 
nuevos cavas, al que enó
logos franceses le auguran 
gran porvenir debido a su 
fuerte personalidad, se de
morará un tiempo ya que la 
legislación sobre vinos espu
mosos exige una espera mí
nima de nueve meses con las 
levaduras en fermentación.

Durante el proceso de ela
boración se han hecho ya 
algunas pruebas, desde el 
britaratune al seco, semiseco 
y dulce. 

utilización por la Corpora
ción Provincial ha provocado 
la extrañeza de muchos leo
neses, que consideraban a esa 
franquicia como pieza filaté
lica ya en desuso.

La Diputación Provincial 
de León posee todavía un 
remanente de emisiones de 
este valor postal.

CAISRRCCION 
MUY ECONOMICA 

Y MODERNA
POR AIMOWnin AIIÑA ,

fV MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 
Ry^ INSTITUTO NACIONAL DE LA SALUD

cuna

CALEFACCION 
INSTANTANEA

• FABIIlCAl
• ALMACINIS
• 9ICADIR0S
• NAVIS INDUSTRIALES
• SALAS DE FIESTAS
• SUPER MERCADOS
• COMERCIOS
• CINEMATOGRAFOS
• IGLESIAS
• CENTROS DI INSIÑANZA
• CUARTRLIS
• CHALIS

INSALUD 
INVIERTE PARA UNA MEJORA DE LA 

ATENCION PRIMARIA

RESOLUCION CONCURSO PUBLICO 5/84

OBJETO.—Obras de reforma del. antiguo Ambulatorio de la Seguridad 
Social, sito en la calle Arturo Duperier de esta Capital, 
para

Sffifflí!

LOCAL PRECIO P.VP.MOORLO

CM40L 450 m’ 150.000 PTS.

CM90L 1.000 m> 210.000 PTS.

CM100 L 1.400 m» 270.000 PTS.

C/. Cromo, S - 28045 Madrid.
TeirlSO 3916/17

CONCEMMOS REPRESENTACIONES

—CENTRO DE SALUD DE AVILA-ZONA NORTE 
integrado por dos Equipos de Atención Primaria.
—CENTRO DE PLANIFICACION FAMILIAR.

• ADJUDICACION.—EMPRESA CONSTRUCTORA BARROSO NA
VA Y CIA S.A. “BAÑASA” por un importe de 34.341.600 pts. 
y un plazo de ejecución de 8 meses.
(Resolución condicionada a posibles recursos).

F. Gómez de Liaño
OFTALMOLOGO

Cirugía Ocular - Lentillas 
Consulta de 4 a 8 (excepto sábados)

Paseo de Don Carmelo, 2 2, l.°-B. Teléfono: 22 40 24.^
(Frente al Parqué de San Antonio) ‘ C.M. n. 5

INVERSIONES
PARA UNA MEJOR ASISTENCIA SANITARIA
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Dos guardias civiles muertos y
cuatro heridos en accidente

COPACABANA
RESTAURANTE

GRAN COTILLON

AL LLEGAR EL NUEVO AÑO

BRINDE CON CHAMPAN

DON DELFIN GOMEZ LUMBRERAS

MEDICO DENTISTAD. E. P.

RAYOS X

El cadáver recibió cristiana sepultura el día 26 en el Cementerio Católico de dicha localidad.

se encuentran hospitalizados, 
ya que uno de ellos fue dado 
de alta por tener sólo cortes 
en la cara.

MONTABAN UN 
CONTROL

Además de los encierros contra la reconversión 
naval

GRITOS DE 
“SOLCHAGA Y BOYER, 
EL CAMBIO ES AL 
REVES”

de permanecen encerrados 
un grupo de trabajadores en 
contra de los planes de re
conversión naval.

Bilbao, (Efe).

Pamplona, (Efe).

Reyes Católicos 29 - 1.® 
Teléfono 21 12 08 - AVILA

C.M. húm. 7

Madrid, (Efe).

—FIN DE ANO- 
Champán - Canapés y Chocolate

C. Hoyos 
F¡tto

Especialista en 
Urología

Ha trasladado su consulta a 
Avda. José Antonio, 8 * 1.® 

Consulta de 4 a 7 
Lunes, miércoles y viernes. 
TsIéf.: 22 51 69 C.S. Núm.9

QUE FALLECIO EL PASADO DIA 25 DE LOS CORRIENTES, A LOS 106 AÑOS DE EDAD, 
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Dos guardias civiles del 
Grupo Antiterrorista Rural 
“GAR” han resultado muer
tos y otros cuatro heridos de 
diversa consideración al ser 
arrollados por un camión 
trailer cuando se disponían a 
montar un control en la carre
tera Pamplona-San Sebas
tián.

Los guardias civiles muer
tos son el cabo primero José 
Melgarejo López, de 29 años, 
casado, con un hijo y natural 
del barrio barcelonés de La 
Granada y el guardia José 
Lera Bermejo, soltero, de 24 
años, natural de Riego de la 
Vega (Granada). Ambos lle
vaban en la III Compañía del 
GAR de Navarra desde enero 
del 83 y 84, respectivamente.

Los guardias heridos son 
Juan Mora Serrano, de 25 
años, soltero, natural de Vi
llalengua (Zaragoza); José 
García Carrasco, de 24 años, 
soltero, natural de Cogollos 
de la Vega (Gfanada); Felipe 
Canibano Vega, de 29 años, 
soltero, natural de Fuentes de 
Oñoro (Salamanca) y José 
Díaz Fernández, de 24 años, 
soltero y natural de Motrico 
(Guipúzcoa).

Estos tres guardias resulta
ron con heridas de conside
ración, generalmente trauma
tismos, y tan solo tres de ellos

CENA -
FIN DÉ AÑO
PRECIO: 3.000 PTAS. PERSONA 

—RESERVA DE MESAS- 
TELEFONO: 211110

DISCOTECA

PRECIO: 3.000 PTAS. POR PERSONA 
RESERVA DE MESAS - TELF.: 223508

(ALCALDE HONORIFICO DE LA VILLA DE ADANERO)
Doroteo Jiménez 

Jiménez

La Corporación Municipal, hijos, nietos, biznietos y demás familiares, 
LES RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA.

El accidente se produjo en 
el kilómetro 7,300 de la N-240 
Pamplona-San Sebastián, 
cuando una patrulla del GAR 
se encontraba en el arcén, en 
dirección a San Sebastián, 
para montar un control.

Un vehículo articulado con 
tractor, Renault R-360, ma
trícula 2487-SC-17, conduci
do por Francisco Mazeau, de 
32 años que circulaba en di
rección Pamplona, invadió la 
calzada izquierda, alcanzando 
a los dos Land Rover de la 
Guardia Civil.

Aunque las causas de esta 
maniobra se desconocen, se 
ha podido comprobar por el 
tacógrafo del camión que en 
el momento del accidente cir
culaba a 86 kilómetros por 
hora, cuando la velocidad má
xima autorizada era de 80 
kilómetros hora.

El camión causó escasos 
daños al primer Land Rover, 
pero alcanzó de lleno al se
gundo vehículo de la Guardia 
Civil que lo lanzó hacia un 
talud y lo empotró contra un 
árbol.

Bilbao: Cortes de tráfico y 
manifestaciones en jornada de 
protesta

Cortes de tráfico en Ba
sauri y Puente de Deusto, 
que colapsaron el tráfico, y 
una manifestación por las 
calles de Bilbao han tenido 
lugar ayer en Vizcaya dentro 
de la jornada de protesta 
contra ei desmantelamiento 
industrial del País Vasco.

Los comités de empresa 
del astillero bilbaíno de Eus- 
kalduna, Fabrelec, Artiach 
y Transportes Colectivos 
S.A., acordaron el pasado 
sábado “unificar esfuerzos 
para conseguir las reivindi
caciones planteadas”.

Las protestas de los traba
jadores de estas cuatro em
presas consistieron en el cor
te de carreteras en algunos 
accesos a Bilbao y vías de 
Renfe y Ferrocarriles Vas
cos, lo que ocasionó atascos.

La jornada de protesta 
concluyó con una manifes
tación desde la Plaza del 
Sagrado Corazón, justo al 
lado de las oficinas de la 
factoría de Olaveaga de As
tilleros Españoles S.A., don-

En la manifestación han 
participado cerca de un mi
llar de personas, la mayoría 
de la empresa Fabrelec, que 
han recorrido la Gran Vía 
de Bilbao con gritos de pro
testa contra el Gobierno y 
los planes de reconversión.

“Solchaga, Boyer, el cam
bio es al revés” y gritos en 
favor de una huelga general 
han sido los más coreados 
por los manifestantes. “Con
tra el desmantelamiento in
dustrial”.

Los trabajadores del asti
llero bilbaíno de Euskaldu- 
na deciden hoy su postura 
definitiva sobre la oferta de 
la Dirección de AESA de 
acogerse a los fondos dé 
promoción de empleo.

La Comunidad 
Autónoma de 
Aragón culminó el 
proceso de 
transferencias

La Comunidad Autónoma 
de Aragón adquirió anoche la 
autonomía plena, al culminar 
su proceso de transferencias 
tras una reunión de la Comi
sión Mixta de Transferencias, 
presidida por el ministro de 
Administración Territorial.

Esta es la primera comu
nidad autónoma de carácter 
pluriprovincial que asume to
das las competencias estable
cidas en el Estatuto, ya que 
Murcia, Cantabria y Asturias 
—que también tienen la Au
tonomía plena— tienen carác
ter uniprovincial.

El resto de las comunidades 
autónomas —de las 17 que 
conforman el Estado— con
tinúan en negociaciones para 
asumir todas sus competen
cias.

El ministro de Administra
ción Territorial, Tomás de la 
Quadra, informó en rueda de 
prensa de que con estas últi
mas transferencias a Aragón 
“una comunidad más accede 
al techo de competencias”.

Respecto a la larga dura
ción de la reunión, que se 
prolongó durante cuatro ho
ras, el ministro dijo que ello se 
produjo porque las transfe
rencias sobre aguas no se han 
finalizado, ya que las compe
tencias de las comunidades en 
esta materia vendrán defini
das en una ley de aguas.

VIDA DE 
SOCIEDAD 

ANIVERSARIO 
Y MISAS

Con motivo de cumplirse 
el próximo día 31 el decimo
segundo aniversario del fa
llecimiento de don Estanis
lao Jiménez Cecilia, las misas 
que se celebren los días 28, 
29 y 31, alas 12 de la mañana, 
en la iglesia parroquial de 
San Pedro, serán aplicadas 
por el eterno descanso de.su 
alma.
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Los países de la CEE 
condenan la ocupación 
soviética de Afganistán

Bruselas, (Efe).
Al cumplirse el quinto 

aniversario de la ocupación 
soviétiva de Afganistán, los 
países del Mercado Común 
Europeo han publicado en 
Bruselas una declaración 
que condena esa interveñ- 
ción.

“Al mismo tiempo que la 
mayoría de los países de la 
ONU, condenamos esta in
tervención que constituye 
una violación de la Carta de 
las Naciones Unidas y gol
pea a un país con una tradi
ción de neutralidad y no 
alineación”, dice la declara
ción de los “diez”.

Tres muertos y 36 heridos al 
chocar dos trenes en Sao Paulo 
(Brasil)

Sao Paulo (Brasil), (Efe).
Tres personas han muerto y 

otras 36 sufren heridas diver
sas en Sao Paulo al producir
se un choque de trenes, al 
parecer por “fallos en el sis
tema de señalización”.

^^ Joyas de nuevo estilo 
para tiempos actuales

^ KAISER
Pl. Santa Teresa, 6 AVILA.

Antes de 
comprar su ordenador 

Specíri!mo_Q.L 
tea este anuncio.

La “CEE” condena tam
bién las violaciones sistemá
ticas de los derechos huma
nos enceste país y los repeti
dos bombardeos efectuados 
por las . ilegales fuerzas de 
ocupación soviéticas que tie
nen como víctimas a pobla
ciones civiles ya afectadas 
por problemas de desnutri
ción, sobre todo en el medio 
rural.

Los “diez” piden para el 
problema afgano una solu
ción justa y duradera, que 
pasa necesariamente, según 
la declaración, por la inme
diata retirada de las tropas 
soviéticas.

El hecho ocurrió en el mu
nicipio de Jandria, en la zona 
Oeste del gran Sao Paulo, 
cuando un tren de pasajeros 
chocó con la parte posterior 
de un convoy de carga que se 
hallaba en la misma vía.

Miami (Florida): 
Seis muertos en 
accidenté aéreo

Miami, Florida, (Estados 
Unidos), (Efe). _________

Seis personas murieron 
anoche cuando la avioneta en 
que viajaban se partió en vue
lo y se estrelló en tierra cerca 
de Bradley Junction (Flori
da).

Las autoridades recobraron 
hoy los cadáveres de cinco de 
las víctimas, y seguían bus
cando a la sexta entre los 
restos del aparato, esparcidos 
a lo largo de más de tres 
kilómetros.

La avioneta “Piper Chero
kee”, alquilada por un agente 
de bolsa de Illinois, había 
salido de Columbus (óeorgia) 
y se dirigía a Náples (Florida).

No se han determinado aún 
las causas del accidente, pero 
todo indica que el aparato se 
fue desintegrando mientras 
caía a tierra a gran velocidad.

Washington: 
Morirá en la silla 
eléctrica 
construida por su 
padre

Washington (Efe).
Un joven norteamericano 

de 26 años, Robert Lee Willie, 
será ejecutado hoy viernes, en 
una silla eléctrica que fue 
construida hace dos años por 
su padre.

El reo, acusado de la viola
ción y asesinato de una ado
lescente en 1980, morirá en la 
prisión de Angola (Louisia
na).

Gabinete
Electrorradiológico

F. TOME
BUSTILLO

Catedral, 11. Teléf. 21 19 20 
Hora de consulta de 9 a 14.

VP-l

Los miembros de la OPEP 
aceptan el control de precios 
petrolíferos

Ginebra, (Efe).
Doce de los trece países 

miembros de la OPEP (Or
ganización de Países Expor
tadores de Petróleo) han 
aceptado en Ginebra el con
trol de la producción y el 
precio de sus crudos, a falta 
solo de la decisión que tome 
Nigeria.

El ministro de Petróleo de 
Nigeria, Tam David West, 
llegó anoche a Ginebra e 
informará hoy a la Confe
rencia ministerial de lo que 
califica de “conjunto de me
didas propuestas por mi Jefe 
de Estado y de las que soy 
portavoz”.

“El paso dado hoy por 
doce ministros, y confiamos 
que Nigeria mañana, es muy 
importante para la OPEP y 
le supondrá un aumento de 
la credibilidad que le permi
tirá superar con éxito las 
dificultades”, ha afirmado a 

t
TESTIMONIO DE 

GRATITUD Y MISAS
Los familiares de D. MAXIMIANO SAEZ GARZON, que 

falleció el pasado día 23, (q.e.p.d.), ante la imposibilidad 
de hacerlo personalmente, como fuera su deseo, agra
decen desde estas columnas los numerosos testimo
nios de condolencia recibidos y a la vez, comunican 
que las misas que se celebren los días 2,3 y 4 de enero, a 
las 7,30 de la tarde, en la iglesia parroquial de Santo 
Tomás, serán aplicadas por su eterno descanso.

CAMBIO DE TITULARIDAD
La Fonda Vda. de Teodosio Blanco, ubicada en la 

carretera de Avila a Casavieja, s/n de Burgohondo 
(Avila), con categoría de Fonda, signatura H-AV-293, que 
venía siendo regentada por doña Ascensión de la Iglesia 
González, pasa a ser regentada por doña María del 
Rosario Blanco de la Iglesia, lo que se comunica a todos 
los efectos legales.

la salida de la reunión el 
ministro de Energía y Minas 
de Venezuela, Arturo Her
nández Grisanti.

QUITO:
ECUADOR ACEPTA LAS 
CONDICIONES DE LA 
OPEP

Ecuador ha decidido 
aceptar las decisiones de la 
OPEP sobre control de pro
ducción y precios, aunque 
había anunciado horas antes 
que esperaba un tope de 
producción de crudo más 
alto.

La Secretaria de Informa
ciones de la Presidencia di
vulgó anoche una declara
ción telefónica desde Gine
bra del ministro ecuatoriano 
de Recursos Naturales, Ja
vier Espinosa, en la que el 
funcionario expresó la acep
tación de su país a la deci
sión de la OPEP.

Ante la aparición en el mercado español de productos 
SINCLAIR no importados por nuestro único distribuidor 
oficial para España INVESTRONICA. S. A.

SINCIAIR RESEARCH LIMITED informa;
• El único distribuidor.oficial de nuestros productos, para

el mercado español, es INVESTRONICA. S, A.
• No podemos garantizar el origen y la calidad de los 

productos que no sean distribuidos en los concesionarios
oficiales de INVESTRONICA. S. A.

• Recomendamos a los usuarios que. al comprar nuestros 
productos, exijan la garantía INVESTRONICA. única 
oficial y válida para todo el territorio nacional.

• INVESTRONICA. S. A. está autorizada a no atender 
reclamaciones, ni efectuar reparaciones, de productos 
SINCLAIR no distribuidos por ella.

informática
t DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO<^tflÍMU170 PARA AVILA Y PROVINCIA

C/ EDUARDO MARQUINA, 14
Teléfono 211115

MADRIGAL DE LAS ALTAS TORRES 
Tlfs.: (918) 32 00 05 y 32 00 79 (AVILA)
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PISOSVENTA

ANUNCIOS POR PALABRAS
A TRAVES DEL CORREOTRASPASOS

VENTAS

r<:OCHES VENTA
COMERCIAL

Dirección Teléf.:.
TRABAJO Población,OFERTAS

VARIOS
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—Necesito muchacha compe
tente. Telf. 22 10 39.

—Se traspasa negocio en fun
cionamiento o en su lugar local 
decorado para otra actividad. Te
léfono 21 32 15.

—Se vende Renault-5. Teléfono 
22 89 51

—C/ Alfonso do IVIontalvo.
—C/ Royos Católicos.
—C/ Alfonso al Sabio.
—Circuito San Podro.
FACILIDADES A 20 AÑOS

C N T 
HAI 
A H N

—Compra-venta fincas, parcelas 
y solares, POMAR. Telf. 22 50 35.

Año Nacional de Amor al Hijo 
Año Nacional de Amor al Ñño

UR
C J
I R

HORIZONTALES.—t: Hilera. Demostrativo.—2: Caudillo árabe. 
Caudal.—3: Ciudad caldea. Obligación. Símbolo del litio.—4: Co
rriente de un líquido. Todavía. Carraspera.—5: Pueblo de Alicante. 
Antigua falda de mujer.—6: Rechazar.—7: Anhelo. Cierre de una 
carta.—8: Posesivo. Fermento del Jugo gástrico. Río de Suiza.— 
9: Partícula privativa. Llebres patagónicas. Símbolo del calclo.T- 
10: Despedida. Cierto trofeo.—11: Gasta. Educadora.

VERTICALES.—1: Bisonte dei Cáucaso. Señora.—2: Antiguo 
nombre de Irlanda. Delicada.—3: Símbolo del americio. Atenderás. 
Fantasma imaginario.—4: Pelea. Hilo laso. Juego de cartas.—^5: 
Superficie. Compositor mejicano.—6: Paseo público.—7: Paraíso. 
Portaequipajes.—8: Hermana, monja. Arbusto de Levante. Existo. 
—9: Conjunción latina. Quehacer. Repetido, familiar.—10: Nombre 
de varón. Pequeño defecto.—11: Canción regional. Guacamayo.

SHARP
CALIDAD' 
AL MEJOR PRECIO

Días de publicación 

Total palabras......

—En todas las zonas, POMAR, 
San Juan de la Cruz, 20. S.^-S.
—Quiere vender, POMAR facilita 
su venta. Telf. 22 50 35.

TEXTO 
(escriba con letra clara o a máquina)

—ASUNTO NUEVO (ESPAÑA). 
Ganará en casa más de 3.000 pe
setas diarias. Escribir apartado 
1.209 SAN SEBASTIAN.

COSTE DEL ANUNCIO
Precio por día: 265 ptas (10 palabras, mínimo) 
Cada palabra más: 26,50 pesetas.
Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro postal o 
talón nominativo a favor de EL DIARIO DE AVILA.

ROCHA
C/ Arévalo, 2. Teléf.: 22 30 66
TV. COLOR-VIDEO 

SONIDO

Si usted desea.auunciarse en esta sección, puede hacerlo.de dos formas:

L—Mediante una Ageiícia de Publicidad.
2—Directamente desde su domicilio, utilizando el adjunto boletín 

y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad.
Plaza de Santa Teresa, 12, 05001 - AVILA

INFORMA Y VENDE:

CAMARAL
AGENCIA INMOBILIARIA 
C/ Entrada, 2 - 1.*^ AVILA 

Teléfono* 21 20 49 y 21 22 22.

—Alquilo piso amueblado. Telé
fono 22 07 41 7 21 30 42.
—Quiere alquilar, hable con pro
fesionales, POMAR, Telf. 22 50 35.

BREVES • ANUNCIOS BREVES • ANUNCIOS BREVES

0 
T
I

BOLETIN DE INSERCION
Nombre y apellidos......................................................

ISCOS

W T 
Y N 
A Z

, 1 ALQUILERES
—Se alquila piso amueblado. 
Calefacción, agua caliente cen
trales. Exteriór. C/ Virgen de la 
Portería. Telf. 22 04 84.
—Alquilo local 300 m/2. Con un 
patio de 100 m/2. Propio para 
almacén. Telf. 22 08 33.

—Vendo piso, económico. Zona 
San Roque. Teléfono: 21 27 73 y 
22 95 90.
—Se vende buhardilla grande. 
Plaza Santa Teresa. Tlfs 21 13 67, 
,22 50 87.
—Vendo piso exterior soleado, 
dos terrazas, calefacción indivi
dual, parquet, contraventanas. 
Véalo sin compromiso. Calle Va
lladolid. Tlef 22 91 18.

Electrónica 
AVILA 

ELECTRODOMESTICOS 

BALAY 
KELVINATOR 

FAGOR 
AGNI

Avda. José Antonio, 15 
Teléfono: 22 33 33 

AVILA

—CERCADOS REQUES: Alambre 
de espino, telas metálicas, postes 
metálicos pintados, galvanizados, 
postes creosotados, mallas anu
dadas. Fuentemilanos (Segovia). 
Tlf. (911) 48 51 76.
—PUERTAS Y MOLDURAS. Calle 
Francisco Gallego, 38. Teléfono: 
22 93 06. AVILA.

NECESITA 
OFICIALA DE 1.» 

Sueldo 60.000 
pesetas mensuales 

y
ESTETICISTA 

TITULADA
Sueldo 60.000 

pesetas mensuales
INFORMES: 

Telf. 22 96 40.

—Acogimiento ganado 50 vacas 
ó 600 ovejas, 530 fanegas. Cerca
da, próximo a Mérida. Teléfono 
924-31-20-90. Antonio Nogales.

—DISTINGASE en un ambiente 
selecto. Telf (923) 25 58 11. De 
5,30 a 12 noche.

A la sopa de letras 
Núms. 9, 10, 11 y 12.

JMJRJLHIJO
ES ERR/D/E/R1^ EIOLENCLÍ

5/ 7/ 7/7/0 TE Í l/Hm /. (/K/EX7:r/E

Y'^“" Escribe a ^filiuni 
. ... Apartado 2421, Madrid
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Núm. 3.
1: Tute. Ovil.—2: Maná. 

Inés.—3: Ab. Casal. Me.—4: 
Cam. Soy, Man.—5: A. Arán. 
Pi. O.—6: Rodelas.—7: S. Ea. 
Taza. B,—8: Evo. Dos. Loa. 
9: Ca. Posos. Tu.—10: Aser. 
Añil.—11: Olor. Usos.
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EL DIARIO DE AVILA/Viernes, 28 de diciembre de 1984/Página 15 -----------------------------------------Agenda

Día 28, viernes 
Santoral

Santos Inocentes: Teófila, Castor, Eutiquio, Domiciano, 
Víctor, Rogaciano, Treadio y Cesáreo.

EI sol sale a las 07,37 y se pone a las 16,56 (hora solar).
La luna sale a las 11,41 y se pone a las 23,05 (hora solar).

Efemérides
1065.—Fundación de la 

Abadía de Westminster, en 
Londres, lugar de corona
ción de los monarcas ingle
ses y panteón real.

1491.—Firma de las capi
tulaciones para la entrega de 
Granada a los cristianos.

1803.—Fallece en Madrid 
la actriz de teatro María del 
Rosario Fernández, “La Ti
rana”.

1830.—Venezuela se se
para de Colombia como na
ción independiente.

1836.—Tratado de paz y 
amistad entre México y Es
paña, primero que se con
cierta con los nuevos esta
dos surgidos tras la eman
cipación de la América es
pañola.

■ 1852.—En Santa Cruz de 
Iguña (Cantabria), nace 
Leonardo Torres Quevedo, 
científico e inventor, que

El tiempo
Nieve por encima de los 600 
metros de altura

Continúa la situación del 
Norte, que ocasiona cielo 
muy nuboso en Galicia, 
Cantábrico, La Rioja, Na
varra y meseta superior, 
donde habrá chubascos que 
serán de nieve por encima de 
los 600 metros de altura.

Estará parcialmente nu
boso en Baleares y Sureste y 
soleado en el resto. En las 
demás regiones habrá nubo
sidad variable pero con pre
dominio de los claros sobre 
las nubes.

Las temperaturas segui
rán muy bajas, con numero
sas heladas nocturnas, par

Para te dispensación de recetas, 
entre las 11 de la noche y las 7 de la 
mañana, es reqúisito indispensable 
ir acompañados de la PoUcia Mu
nicipal (Teléfono: 211188).

se adelantó en varios lustros 
a la cibernética moderna con 
sus calculadoras, teledirec
ción de máquinas, etc.

1872.—Nace en San Se
bastián el novelista Pío Ba
roja, uno de los valores lite
rarios más significativos de 
la “generación del 98”.

1879.—Grave accidente 
ferroviario en Escocia, al 
hundirse un puente sobre un 
río, cerca de Edimburgo, 
cuando pasaba un tren de 
pasajeros. Murieron todos 
los viajeros; más de 200 
personas.

1895.—Primera sesión 
pública de cine, ofrecida por 
los hermanos Lumiere en el 
“Gran Café”, de París.

1908.—Gran terremoto en 
la ciudad siciliana de Mes
sina (Italia), uno de los ma
yores de este siglo, que cau
só unas 80.000 víctimas.

ticularmente en el interior 
de la mitad norte.

Ayer ha llovido de forma 
moderada en Galicia y Can
tábrico y ha habido nevadas 
débiles en puntos de la me
seta superior, Vitoria y 
Pamplona. Nevó intensa
mente en los sistemas mon
tañosos de la mitad norte y 
en el Sistema Central.

Temperaturas extremas 
de Avila:

Mátima: 3 grados.
Mínima: 1 grado.

Hoy viernes, día 28, don 
Antonio F. de la Puente. 
Plaza de Santa Teresa, 6. 
Teléfono: 21 12 66.

Mañana sábado, día 29, 
doña María Jesús Suárez 
Pañeda. Reyes Católicos, 6. 
Teléfono: 21 12 48.

AVILA 
Bomberos.................. .211080
Hospital Provincial.... 221600
Cruz Roja. ................ 224848

y 222850
Hospital Seg. Social 222400

y 226060
Seg. Sociai (Urgencias) 212999
Ambulat, de la Seg. S. 220044
Clínica Sta. Terese... 221450
Ambulancias S. Social 221400
Amb. Antonio Alvarez. 211220

Policía.......... ............ 091 
'Policía Nacional..................220199

Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............. 224400 
Guardia C. de Tráfico 221888 
Guardia C. P. Rural............... 221100
Policía Municipal ... 211188

Telégrafos................. 222000
RENFE....................... 220188
Tolo-Ruta................... (91)4417222
Correos....................... 213228 
Estación Autobuses.............. 224608

Taxis, PI. Sta. Teresa 211959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctuno........... 211188

ARENAS DE SAN PEDRÓ.
Cruz Roja..... 370098 
Guardia Civil............  370004 
Ambulancias............  370048 

y.370220 
Policía Municipal... ... 370069
Ayuntamiento..........  370005 

y.370072
Cruz Roja..... 371466

AREVALO 
Cruz Roja   300864
Guardia Civil............  300011
Ambulancia..............  300881 
Policía Municipal...... 300092
Ayuntamiento..........  301690 

300001 
/.300852

BARCO DE AVILA
Guardia Civil..340010
Ambulancia...............  340336 

y.340221
Policía Municipal ... 340701
Ayuntamiento...........  340013

CANDELEDA
Guardia Civil............  380063
Policía Municipal ... 380033
Ayuntamiento..........  380033

y 380001

CEBREROS
Guerdia Civil............ 8630006
Ayuntamiento..........  8630010

EL TIEMBLO
Guardia Civil............. (91)8625027
Ambulancia............... (91 )8625430
Ayuntamiento........... 8685002

LAS NAVAS DEL MARQUES
Cruz Roja................... (91)8970102
Guardia Civil............. 8970009
Ayuntamiento........... 8970013 

8970387 
y 8970848

PIEDRAHITA
Guardia Civil............  360022
Ambulancia........ .. 360260
Ayuntamiento..........  360001
Cruz Roja..... 360814

SOTILLO DE LA ADRADA
Guardia Civil............  8660030
Ambulancia..............  8660203
Ayuntamiento ...... 8660002

y 8661077
Cruz Roja..... (91)8861214

Para hoy, día 28
PRIMERA CADENA

15,35: MARCO POLO. Episo
dio 3.

Los hermanos Polo y el joven 
Marco continúan su viaje hacia la 
Corte del Gran Khan, acompa
ñados por dos monjes, el hermano 

^Nicola y Guglielmo que llevan la 
misión de ilustrar a Kublai Khan 
soáre la Fe Cristiana.

17,00: AL GALOPE.
18,00: BARRIO SESAMO. “La 

autonéta rosa”.
19,00: INFORMATIVO JUVE

NIL.
. 19,30: LOU GRANT. “Emigran
tes”.

Charlie Hume estudia una serie 
de fotografías, admirando su cali
dad.

20,30: TELEDIARIO. Segunda 
edición.

21,05: UN, DOS, TRES.
22,40: VERDI. “Los años más 

duros” (Episodio 2).
En el corto espacio de dos años, 

Verdi ha perdido a su esposa y a sus 
dos hijos, y así la obra encargada al 
músico por Bartolomeo Merelli, 
director de la “Scala”, titulada “Un 
giorno die regno”, resulta un com
pleto fracaso.

23,35: TELEDIARIO 3.
00,05: TELEDEPORTE.
00,10: EL ARTE DE VIVIR.
00,55: DESPEDIDA Y CIERRE

SEGUNDA CADENA
14,00: PROGRAMA REGIO

NAL DE CASTILLA Y LEON.
15,15: CARTA DE AJUSTE.
15,29: APERTURA Y PRE

SENTACION.
15,30: LA LARGA BUSQUE

DA. “Los ortodoxos: La solución 
rumana”.

16,25: MINDER. “Los porme
nores del deporte”.

17,15: IMAGENES del cine mu
do. “El hijo del caíd”.

17,45: EN PARALELO, LOS 
JOVENES. “Cómo te lo montas en 
Albarracín”.

19,00: FORMATOS.
19,30: LA CLAVE: “Serás hom

bre^ hijo”.
El programa de esta semana es

tará dedicado a los sistemas de 
enseñanza. La película que ilustrará 
el coloquio será “IF”, de Lindsay 
Anderson.

24,00: TELEDIARIO 4.
00,30: DESPEDIDA Y CIERRE

lato
Dr. Fleming, 16 AVILA

CUNIQUE ES EL SISTEMA DE TRATAMIENTO DEL CUTIS
En el que las mujaras oraan parqua da rasultados. Dos vacas al día. 
Tras pasos, tras productos, tras minutos.
Lo sanoillo as lo major.

Venta exclusiva en Boutique LOBO

Para mañana, dia 29

PRIMERA CADENA

10,45: CARTA DE AJUSTE.
10,59: APERTURA Y PRE

SENTACION.
11,00: LA BOLA DE CRISTAL. 
12,30: GENTE JOVEN.
14,00: LAS CORTES DE ES

PAÑA.
14,30: PROTAGONISTA, EL 

VINO.
15,00: TELEDIARIO.
15,35: LA PEQUEÑA LULU. 
16,05: PRIMERA SESION. 

“Tobi”.
Tobi es un niño al que le han 

salido dos alas en la espalda, suceso 
del que la medicina más especia
lizada no es capaz de dar un diag
nóstico.

18,05: LOS SABIOS.
19,05: LA ISLA DE LOS FUGI

TIVOS.
19,30: USTED, POR EJEMPLO 
20,30: TELEDIARIO.
21,00: EL INFORME DEL 

AÑO.
22,30: SABADO CINE. “El final 

de la cuenta atrás”.
00,25: DESPEDIDA Y CIERRE

SEGUNDA CADENA
15,15: CARTA DE AJUSTE.
15,29: APERTURA Y PRE

SENTACION.
15,30: LA VISPERA DE NUES

TRO TIEMPO. “Marcelino Me
néndez'Pelayo”.

Marcelino Menéndez Pelayo per
sonificó la enciclopedia de la cultu
ra española. Profesor, crítico, his
toriador, académico de todas las 
Academias, mantuvo siempre como 
ideal el de la pura investigación 
científica.

17,00: TIEMPO PARA EL DE
PORTE.

19,30: LA BUENA MUSICA. 
“Sólo Jazz”.

20,30: A CIENCIA CIERTA.
Programa monográfico dedicado 

al Japón. Entre otros temas se 
habla del J.LC.S.T. ^Centro Ja
ponés de Información para la Pro
moción de la Ciencia y la Tecnolo
gía), de su desarrollo, métodos de 
trabajo y proyectos futuros.

21,30: LA VENTANA ELEC
TRONICA.

23,00: TEATRO REAL.
00,30: DESPEDIDA Y CIERRE

CLINIQUE
SOMETIDOS A PRUEBAS DE 
ALERGIA. SIN PERFUME.

antenas 

&3
24,00: Supergarcía en la hora 

cero. 01,30: Polvo de estrellas. 
04,02: Repetición de volver a em
pezar. 05,30: Repetición de Super
garcía en la hora cero. 07,00: El 
primero de la mañana. 08,30: Avi
la ciudad abierta. 09,10: Viva la 
gente. 10,30: Vamos de compras. 
10,45: Viva la gente. 12,05: Ante
na de Avila. 14,30; Avance de Cró
nica 3.14,33: Antena de Avila De- 
porte-3. 15,00: Crónica 3. 15,30: 
Volver a empezar. 17,05; Los 33 de 
Antena 3.21,00: Informativo. 21,08: 
Barbacoa. 22,03: La salud es lo 
que importa. 23,00: Hora cero.

Lunes a domingo: Segundo Ca
nal: 96.4 FM Estéreo. 9,00: a 24,00 
Música en Estéreo.

NOTA.—Coincidiendo con las 
señales horarias hay noticias du
rante las 24 horas del día.

Rockxaclena Española

00,00: Madrugada RC-Avi- 
1a. 02,00: Tutti frutti. 03,00; 
Una voz, un amigo. 06,00; 
Tiempos nuevos. 08,00: Es
paña a las ocho. 08,30: Minus- 
val 2000. 09,00: Es sábado. 
10,00: Chico música. 11,00: El 
carrusel. 12,00: Así fue la 
semana. 13,00: Fiestas en la 
Región. 13,30: Sanatorio es
pacial. 14,00: Diario de la 
tarde. 14,30: Fin de semana 
deportivo. 15,00: Vinos de 
España. 15,30: Fiesta. 16,00: 
Divertimento. 18,00: Liga de 
baloncesto. 20,00: La hora 
deportiva. 21,00: Que empiece 
el espectáculo.

OCASO, S. A.
Seguros y Reaseguros

Oficinas-Carretera 
Avila-Madrid, s/n.

Telf. Ambulancias
21 12 20 y 2 2 2 2 50.

OFRECIDA POR

Chocolates Cafés
P.** Don Carmelo, 26 Teléf.: 22 05 91

CUPON 
PRÓCIEGOS
Número premiado

El día 27 
de diciembre

9 7 15

CINEMA CLUB (Telt 21 24 53). 8 y 10,30. "ACTO DE POSESION”. (Mayores de 
18 años).

REYES CATOUCOS (Telf. 21 31 70). 8 y 10,30. “MARCADO POR EL ODIO". 
(Mayores de 14 años).

DOMINGO: 12 y 5,30. “EN BUSCA DEL AVION PERDIDO". (Todos los oiihUmri
TEATRO ■ CINE AVENIDA. (Telt 22 83 11). "SABADO Y DOMINGO, a las 

8 y 10,30. "BONITA". (Mayores de 14 años).
DOMINGO: 12 y 5,45. “PIPPl LO PASA PIPA". (Sesión Infantil).
TOMAS LUIS DE VICTORIA (Telf. 22 00 20) 8 y 10,45. "CRIA CUERVOS" 

(Mayores de 18 años). DIA DEL AFICIONADO.

BINGOS
Casino Abulense.—Abierto todos los días de 7 tarde a 3 de la 

madrugada. Vísperas de festivos de 7 a 3,30.
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Fundado en 1898
Número: 27.119

Depósito Legal: AV-5-1958
Precio: 40 pesetas

Redacción, Administración y 
Talleres;
Plaza de Santa Teresa, 12
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Las obras comenzarán en enero próximo

La presa de Mingorría proporcionará agua 
a una extensión de 50 kilómetros en torno 
al río Adaja

Avila. Juan Ruiz-Ayúcar.
Mucho se ha hablado, y 

¡aún se seguirá hablando por 
lo controvertida, de la presa 
denominada de Mingorría 
que comenzará a ser cons
truida a finales del próximo 
mes de enero. Sus mayores 
detractores son los ecologis
tas, en primer lugar, que ven 
en la misma un peligro para 
flora, fauna y personas, no 
muy justificado a la vista de la 
realidad del proyecto, de la 
gran importancia del mismo y 
de sus consecuencias directas 
y primordiales.

En primer lugar hay que 
dejar bien çlara la diferencia 
entre presa y depuradora de 
aguas residuales procedentes 
de Avila. La primera es obra y 
competencia de la Confedera
ción Hidrográfica del Duero; 
la segunda lo es del Ayunta
miento de nuestra capital y 
forzosamente han de ir unidas 
la una con la otra, porque es 
absurda la existencia de la 
presa sin que sea construida la 
depuradora. Para ello el 
Ayuntamiento de Avila ten
drá acceso a subvenciones y 
como las competencias en ma
teria de saneamiento las tiene 
el Gobierno Autónomo, es 
por lo que la Confederación 
Hidrográfica del Duero ha 
entrado en contactos con la 
Junta de Castilla y León, a fin 
de realizar los estudios perti
nentes del saneamiento inte
gral de Avila, con lo que se 
redactará un pliego de bases 
para, seguidamente, salir a 
concurso las obras en cues
tión.

Además de lo hasta aquí 
dicho en relación con el sa
neamiento, el Ayuntamiento 
de Avila tendrá la mano de 
obra necesaria para la cons
trucción de la depuradora, ya 
que de ello se encargará la 
propia Confederación, y asi
mismo se exigirá la depura
ción de los vertidos de los 
mataderos existentes en la zo
na del Valle Amblés que aho
ra no lo hacen.

ABUNDANCIA DE AGUA

La principal consecuencia 
de la construcción de la presa 
de Mingorría será la abun-

Camisería 
Géneros de punto

EL MAYOR SURTIDO A LOS MEJORES 
— PRECIOS-

LENCERIA > JUEGOS PARA NOVIAS

MARY - PAZ
LAS ULTIMAS CREACIONES DE LA 

MODA INFANTIL
Reyes Católicos, 14 Teléfono 21 23 34 

(Pasaje Caja de Ahorros) 
y Comuneros de Castille, 10 AVILA

EI rio Adaja en la zona donde vierte el colector. La depuradora es necesaria LUMBRERAS

dancia de agua en torno a 
cincuenta kilómetros del río 
Adaja, con todo lo que de 
positivo conlleva, indepen
dientemente de los 8.500 kiló
metros cuadrados de cuenca 
receptora para el regadío de 
tierras abulenses y segovianas 
que elevará la calidad de vida 
de miles de habitantes y de los 
pueblos que habitan.

Una segunda consecuencia 
positiva relacionada con la 
anterior, estriba en la realidad 
actual que supone la escasez 
de aguas subálveas en toda La 
Moraña como consecuencia 
de la permanente construc
ción de pozos para riego, que 
están llegando a profundizar 
hasta 200 metros, amenazan
do con convertir toda la co
marca en un desierto, à decir 
de los expertos. Después de 
veinte años, esta amenaza se 
verá eliminada con la cons
trucción de la presa y la exis
tencia de un cauce constante 
de cinco mil litrós por segun
do durante todo el año cuan
do en la actualidad los ríos 
Adaja, Zapardiel y Trabancos 
están secos casi siempre.

Una tercera consecuencia 
se halla en el carácter torren
cial de nuestros ríos. Con la 
construcción de la presa se 
detiene la erosión en las zonas 
ribereñas y se elimina el riesgo 
de riadas. Por otra parte, al 
ser el vaso de la presa de 
granito,'y pbr tanto imper
meable, el nivel de las aguas 
no subirá ni descenderá.

TEODORO Suscríbase a:

EL DIARIO DE AVILA

En relación con el pro
blema del arrastre aguas arri
ba a causa de lo arenoso del 
suelo, se ha realizado un estu
dio al respecto para llevar a 
cabo las correspondientes co
rrecciones, que serán pro
puestas por la Confederación 
encargada de las obras a la 
Junta de Castilla y León. 
Consisten estas correcciones 
en la realización de desagües 
de fondo que facilitarán el 
arrastre de la arena cuando se 
encuentre ésta acumulada.

Asimismo se evitarán las 
inundaciones a causa de las 
estrecheces del cauce en la 
zona existente pasada la capi
tal camino de Mingorría, ya 
que se llevará a cabo una 
ordenación del mismo en di
cha zona.

Al tener la presa una capa
cidad de 56 hectómetros cúbi
cos, con aportación media de 
160, la regulación es mucho 
más intensa que en la mayor 
parte de las presas actuales, lo 
que supone otro factor posi
tivo de aquélla.

La coronación de la presa 
será atravesada por una nue
va carretera que unirá la N- 
403, a siete kilómetros de 
Avila, con la que desde la 
N-501, lleva a Cardeñosa, es
tando la unión poco antes de 
llegar a esta localidad.

NO AFECTARA A LAS 
COGOTAS

El castro de Las Cogotas
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no se verá afectado, como 
muchos temían, dado que se
rán construidos aliviaderos 
laterales para solventar tal 
posibilidad. Además de ello, 
han sido asignados ocho mi
llones de pesetas a la Dele
gación Territorial de Cultura, 
con el fin de llevar a cabo 
excavaciones arqueológicas 
eh las zona más baja del 
mencionado castro vetón, que 
bien podrían dar lugar a in- 

, teresantes descubrimientos de 
existir algún resto de la anti
gua civilización celta.

Por lo que se refiere a la 
necesidad de disponer de tres
cientas hectáreas de encinas 
para acometer las obras, de 
todos es sabido el necesario 
uso que en materia de arbo
lado se lleva a cabo cuando la 
obra a realizar es de la enver
gadura de un pantano, carre
teras, etc., y en el caso que nos 
ocupa, la zona cuenta con 
41.(foO hectáreas de encinas, 
por lo que se destruye una 
proporción pequeña compa
rada con el beneficio que la 
obra reportará, con la exis
tencia de un bien primario 
cual es el agua.

Así pues, bien venida sea la 
presa, ya que su existencia 
reportará toda una serie de 
beneficios, ante los que una 
mínima agresión de tipo eco
lógico no puede frenar el de
seo y el futuro de miles de 
abulenses.
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Los presupuestos, 
en el Pleno 
Municipal de hoy

Esta noche se va a celebrar eli 
pleno del Ayuntamiento en eli 
que serán aprobados los presu
puestos ordinarios para 1985, en' 
una cifra próxima a los 870 mi
llones de pesetas, según hemos 
informado días pasados.

En el pleno se estudiará tam
bién una moción del grupo de 
concejales del PSOE sobre jugue
tes bélicos y la aprobación de los 
créditos del presupuesto extraor
dinario, presupuesto de inversio
nes y del Conservatorio de Mú
sica. En el capítulo de personal 
se ratificarán acuerdos de la Per
manente sobre gratificaciones 
extraordinarias a funcionarios 
municipales.

Tras el pleno, los concejales 
del Ayuntamiento tienen previs
to acudir a una cena de herman
dad.

Crédito 
extraordinario 
para CAMPSA:
2.543 millones
Madrid, Efe

Un crédito extraordinario por 
más de 2.543 millones de pesetas 
ha sido autorizado por la Direc
ción General de Presupuestos 
para CAMPSA dentro de las ope
raciones de intercambio de ac
tivos acordada con el estado.

El préstamo se financiará cor 
crédito del Banco de España al 
Tesoro Público y no devengará 
interés.

Regulación de 
objeción de 
conciencia y 
prestación social
Madrid, (Efe).

La Jefatura del Estado publica 
hoy en el BOE una ley orgánica 
por la que se regula el régimen de 
recursos en caso de objeción de 
conciencia, y su régimen penal.

Mediante otra ley también que
da regulada la prestación social 
sustitutoria.

Los objetores podrán interpo
ner recurso de amparo ante el 
Tribunal Constitucional contra 
las resoluciones del Consejo Na
cional de Objeción de Concien
cia que denieguen la solicitud de 
declaración de objetor o que 
tengan un efecto equivalente.

Esta ley orgánica incorpora 
también un régimen penal que, 
en condiciones que son en lo 
posible similares a las previstas 
para el servicio militar, asegura 
el recto cumplimiento de la pres
tación, regula adecuadamente 
las penas y garantiza su adecua
ción a los delitos cometidos.
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